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La Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE) reportó la detención de mil 154
personas mexicanas en Estados Unidos,
desde el 20 de enero cuando Donald
Trump tomó posesión como presidente, y
de estas 222 corresponden a las redadas
de los últimos días en ciudades esta-
dounidenses como Los Ángeles.

Juan Ramón de la Fuente, titular de la
SRE, destacó en conferencia de prensa en
la Cancillería el fortalecimiento de la red
consular de México en Estados Unidos,
de manera más eficiente y transparente.

"Vamos a seguir defendiendo los dere-
chos de las y los migrantes. La migración
es un derecho, y las y los migrantes tienen
derechos", expresó, al reiterar que "no
están solos".

Además, se amplió la información del
caso del mexicano fallecido en Atlanta
bajo custodia del ICE, y del connacional
enviado a Sudán del Sur.

Roberto Velasco, jefe de la Unidad
para América del Norte de la SRE, indicó
que, desde el 20 de enero, cuando Trump
tomó posesión como presidente de
Estados Unidos, los consulados de
México han realizado 4 mil 456 visitas a
centros de detención migratoria; un

promedio de 30 visitas por día.
En seguimiento a las personas

detenidas, mencionó que se han registra-
do 111 operativos de ICE que han resulta-
do en 5 mil 719 personas detenidas, de las
cuales mil 154 son mexicanas.

Desde el 6 de junio, cuando comen-
zaron las redadas en Los Ángeles, 222
personas mexicanas fueron detenidas
hasta el 19 de junio. En todos los casos,

dijo Velasco, se ha establecido comuni-
cación con los detenidos y contacto con
sus familias, además que se han puesto a
disposición abogados y se han verificado
las condiciones.

"No hemos encontrado casos de viola-
ciones a los derechos humanos", afirmó.

El canciller insistió en que las 222 per-
sonas mexicanas detenidas se registraron
desde el 6 de junio.

Vanessa Calva Ruiz, directora general
de Protección Consular y Planeación
Estratégica de la SRE, destacó el
Programa de Asistencia jurídica a
Personas Mexicanas a través de Asesorías
Legales Externas en los Estados Unidos
(PALE) que cuenta con 300 proveedores
legales y ha brindado más de 9 mil
asesorías, desde el 20 de enero hasta el 19
de junio. El presupuesto es de 13.6 mil-
lones de dólares.

Referente al reporte del mexicano que
falleció en Atlanta bajo custodia, el jefe
de la Unidad para América del Norte
aclaró que es un caso "sumamente com-
plejo". Contó que era una persona que
estaba privada de su libertad y no solicitó
asistencia consular: "Estaba con un alias
detenido, es una persona que utilizaba
varias identidades". Indicó que se realiza
un análisis forense para determinar las
causas de muerte.

Añadió Velasco que a las autoridades
que estaban a su cargo se pidió una inves-
tigación para determinar los siguientes
pasos a realizar. "No tenemos hasta el
momento ningún indicio de que la per-
sona haya sido víctima de algún delito,
abuso o maltrato", apuntó al mencionar
que hay comunicación con la familia de la
víctima.

Reporta SRE detención de
mil 154 connacionales en EU

De las detenciones identificadas, 222 corresponden a las redadas recientes en Los Ángeles, California.
La dependencia calificó como 'complejo' el caso del mexicano fallecido en Atlanta bajo custodia del ICE.
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Morena y sus aliados en la Comisión
Permanente del Congreso de la Unión
aprobaron el dictamen para convocar a un
periodo extraordinario de sesiones en
ambas cámaras para discutir y, en su caso,
aprobar 16 dictámenes que emiten nuevas
leyes o reformas, ello con el voto en con-
tra de la oposición al argumentar que se
consolidará un ‘régimen autoritario’.

En la sesión de la Comisión
Permanente se aprobó con 26 votos a
favor y nueve en contra el periodo extra-
ordinario (del 23 de junio al 2 de julio
próximo) donde se incluyen, entre otras, la
nueva Ley de Telecomunicaciones y
Radiodifusión, así como diversas refor-
mas contra la desaparición de personas, y
la reforma que rediseña la Guardia
Nacional.

Asimismo, reformas a la Ley General
de Vida Silvestre, con la prohibición del
uso de ejemplares mamíferos marinos;
Ley de los Impuestos Generales de
Importación y de Exportación, para pro-
hibir la comercialización de la totoaba;
Ley Federal para la Prevención e
Identificación de Operaciones con
Recursos de Procedencia Ilícita, y al
Código Penal Federal, para combatir el
lavado de dinero y el financiamiento de
terrorismo.

Además, de la Ley General en materia
de Desaparición Forzada de Personas,
Desaparición Cometida por Particulares y
del Sistema Nacional de Búsqueda de
Personas, así como de la Ley General de
Población, en materia de fortalecimiento
de búsqueda, localización e identificación
de personas desaparecidas, entre otras.

Para el diputado federal Rubén

Moreira, las reformas representan un
grave retroceso para el país. 

"No vamos a votar a favor de un perio-
do extraordinario cuyo único objetivo es
imponer, en sólo 10 días, una agenda
autoritaria que busca militarizar al país,
espiar a la población y censurar a los
medios y a la sociedad", advirtió. 

Los coordinadores del PAN criticaron
la reforma a la Ley de la Guardia

Nacional, que la convierte en un cuerpo
policiaco integrado por militares, y afir-
maron que forma parte de otras reformas
que, en conjunto, pretenden instaurar un
"régimen militar de corte autoritario".

Al respecto, Ricardo Monreal, destacó
la importancia del periodo extraordinario,
y expuso que podría modificar la convo-
catoria del periodo extraordinario y anexar
las iniciativas que envíe la Presidenta.
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River Plate y Monterrey se enfrentarán hoy en Los Ángeles
en un partido inédito y con un solo objetivo, ganar para

obtener el pase a los Octavos de Final del Mundial de Clubes.
1/DEPORTIVO

Busca Rayados sellar su pase

Aprueba Morena y aliados
el periodo extraordinario

Juan Ramón de la Fuente reiteró el compromiso del gobierno federal de defend-
er los derechos de las y los migrantes en Estados Unidos.

La presidenta se comprometió a aten-

der todos los daños causados por el

huracán.
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo se comprometió a atender todos
los daños que causó el huracán ‘Erick’
en las comunidades de Oaxaca y
Guerrero.

A través de un video en redes
sociales, la mandataria federal informó
que el viernes visitó las comunidades
afectadas por el huracán Erick en la
costa de Oaxaca, entre ellas Puerto
Escondido y Corralero, en Pinotepa
Nacional.

Detalló que, particularmente estuvo
con habitaciones de Corralero, y ahí se
comprometió a atender todas las afecta-
ciones que causó el huracán Erick.
"Nos comprometimos a llevarles ali-
mentación, agua y ayudarles para aten-
der pues todos los daños que hubo en su
vivienda". 

Además, la jefa del Ejecutivo añadió
que el titular de la Secretaría de la
Defensa, Ricardo Trevilla Trejo, y el tit-
ular de la Marina, Pedro Morales, se
encargarán de llevar alimentación, agua
potable, "lo mínimo indispensable para
que todos puedan alimentar-se".

En tanto, la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes, a cargo de Jesús Antonio
Esteva Medina, va a llevar máquinas
para abrir el camino. "(...) y ya los com-
pañeros de bienestar cuando esté el
camino vienen a hacer el censo para que
se accedan los apoyos de manera rápi-
da".

Para la noche del viernes 20 de junio
y el sábado, se esperan lluvias en 25
estados del país, tras el paso del huracán
Erick que afectó regiones de Guerrero y
Oaxaca, de acuerdo con el reporte ves-
pertino publicado por el Servicio
Meteorológico Nacional (SMN), de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua).

Visita Claudia
comunidades
afectadas tras
paso de ‘Erick’

Entre las reformas a tratar están la nueva Ley de Telecomunicaciones y
Radiodifusión y la modificación a la Guardia Nacional.
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Estados Unidos emitió una alerta a sus
ciudadanos por desapariciones en la car-
retera Monterrey-Reynosa.

La Misión estadounidense en nuestro
país indicó que la Secretaría de Seguridad

de Reynosa ha emitido una advertencia
para evitar viajar por la carretera
Monterrey-Reynosa de noche y los riesgos
que conlleva, especialmente en el tramo
entre Cadereyta y Los Ramones.

"Los empleados del gobierno esta-
dounidense no pueden viajar entre ciu-

dades de Tamaulipas por carreteras del
interior de México", dijo.

Agregó que los viajes entre Nuevo
Laredo y Monterrey están limitados a la
Carretera Federal 85D durante el día, con
autorización previa.

La alerta de viaje del Departamento de
Estado para Tamaulipas es de Nivel 4, que
refiere "no viajar debido a delitos y secu-
estros". Por lo que recomendó mantenerse
alerta, no hacer paradas innecesarias y
planificar el viaje durante las horas del día.

También monitorear los medios locales
para obtener actualizaciones, mantenerse
consciente del entorno y avisar a amigos y
familiares sobre la seguridad.

Por su parte, el secretario de Seguridad
de Reynosa, Geovanni Barrios, advirtió la
víspera a la ciudadanía sobre el riesgo de
transitar por la carretera
Monterrey–Reynosa, especialmente entre
Cadereyta y Los Ramones, donde, según
reportes, al menos seis personas desa-
parecieron en los últimos días.

Alerta EU sobre la carretera Monterrey-Reynosa

Según reportes, al menos seis personas han desaparecido en los últimos días
en el tramo carretero entre Cadereyta y Los Ramones.



alió de su patria. Fue la primera
mujer jefa de Estado de su
nación. Estuvo en un ambiente
donde prevalecían los hombres.
Un macho llegó primero, y se
fue, dejándola, aunque siempre

estuvo y está presente… No, no me refiero a la
presidenta mexicana, sino a Violeta Barrios
Torres, presidenta de Nicaragua, que murió
hace seis días en Costa Rica, en el exilio,
expulsada, como muchos de sus compatriotas
de su tierra, por la tiranía bestial de los copres-
identes Daniel Ortega y Rosario Murillo.

Violeta fue la primera mujer que obtuvo la
presidencia de su país, mediante el voto de los
ciudadanos en todo el continente americano.
Antes, Isabel Perón fue electa Vicepresidenta
junto a su esposo y logró el cargo tras su
muerte, y Lidia Gueiler en Bolivia es nombra-
da presidenta por el Congreso, después de un
golpe de Estado y una represión brutal, ocho
meses después es derrocada, también por otros
asesinatos.

Violeta Barrios, viuda de Joaquín
Chamarro, liquidado por pistoleros somocis-
tas, ganó la presidencia en 1990; y debemos
decirlo, Daniel Ortega que había llegado al
poder con las armas, lo entregó en ese
entonces, respetando el mandato popular
como lo dijo el 26 de febrero de aquel año.

Única vez, porque si acaso contáramos la
presidencia de la Junta de la revolución san-
dinista que triunfó el 19 de julio de 1979, con
el golpe de estado de Teodoro Obiang en
Guinea Ecuatorial, compiten por ser la autoc-
racia más longeva del mundo.

Doña Violeta emprendió una verdadera
transición, reconciliación y puso fin a la guer-
ra entre nicas. Escuchó y respetó a la oposi-
ción. Conformó un gobierno en el que
incluyó, como jefe de las fuerzas armadas, al
hermano de su adversario electoral Humberto
Ortega. Le llovieron disidencias internas y
ataques externos, como el del senador conser-
vador estadounidense, Jesse Helms. Pero ella
no tenía resentimientos en su corazón, ni
telarañas en su cabeza; era claro que goberna-
ba, en unidad, para todos.

Inició la recuperación económica, con
muchos traspiés, fuerte inflación, desempleo y
privatizaciones, y también dio paso a la plena
libertad de expresión. Fue un amanecer
democrático en Nicaragua dos años después
de que Manuel Clouthier, Rosario Ibarra y
Cuauhtémoc Cárdenas reclamaran el fraude
electoral de 1988, maniobrado por Manuel
Bartlett. Chamorro inspiró al PAN de
entonces, por eso extraña que ni una esquela,
ni una mención de duelo de sus dirigentes, ni
de la ODCA, ni de nadie. Sólo el expresidente
Felipe Calderón la recordó en sus redes
sociales.

No extraña el silencio del gobierno de
Morena. ¿Feminismo selectivo? No le impor-
ta que Nicaragua se desgarre y desangre con
otra dictadura, “cruel, feroz, inhumana y sádi-
ca”, como la definió Carlos S. Maldonado,
periodista de El País, al dar a conocer el fall-
ecimiento de la mandataria.

Nicaragua y Violeta Barrios dejan lec-
ciones: sembrar democracia, no es cosechar
democracia. La democracia no es un lugar al
que se entra, sino una vivencia que se nutre.
No es entretenimiento ocasional con boletas y
acordeones, es deber cívico permanentemente.
No es un estadío social, es un terrible deber
cotidiano. El sandinismo se transformó en
somocismo desalmado, como el PRI corrupto
derivó pronto, con muchos nombres y apelli-
dos idénticos, en un Morena autoritario.
Metamorfosis política, donde la oruga no deja
de ser rastrera, aunque tenga bellísimas alas de
mariposa que embelesan a ingenuos. La
democracia no es libre mercado, ni privatiza-
ciones, ni siquiera sólo es libre expresión;
debe ser justicia social y oportunidades de
desarrollo para todos.

En su misa fúnebre, su hijo Carlos
prometió regresarla cuando Nicaragua vuelva
a ser República. Ojalá sea pronto, porque los
reyes se multiplican, se van de Kananaskis,
Canadá, del Palacio Nacional mexicano, pero
siguen presentes. Con Violeta Chamorro, tam-
bién estuvo un hombre siempre presente,
Ronald Reagan. Todos con “animus regis”.
Mucho republicanicida. ¡Salve a ti, Violeta
Barrios!

la gobernadora de
Veracruz, Rocío Nahle,
le llegó su karma. El
jueves, la Secretaría de
Seguridad del gobierno
de la presidenta
Claudia Sheinbaum

desmanteló una mini-refinería clan-
destina ubicada en Coatzacoalcos.
Qué paradoja –o karma– que una
refinería que sí funcionaba –aunque
ilegalmente– fuera localizada en el
lugar de donde la ex secretaria de
Energía del gobierno de Andrés
Manuel López Obrador se jacta de ser
originaria y donde basó su candidatu-
ra a la gubernatura de Veracruz.

Según el reporte de la dependencia
federal que encabeza Omar García
Harfuch se confiscaron aproximada-
mente 500 mil litros de crudo robado,
además de infraestructura para pro-
ducir diésel artesanal, nafta, solventes
y combustóleo. Otra paradoja: la
infraestructura de la mini-refinería ile-
gal está a unos cuantos kilómetros del
Complejo Petroquímico Pajaritos,
donde Nahle comenzó su carrera
como ingeniera petroquímica.

La historia viene a cuento por el
pésimo desempeño de Nahle como tit-
ular de la secretaría de Energía
durante todo el gobierno de López
Obrador, principalmente por el escán-
dalo de corrupción e inoperancia que
significó para ese gobierno y para el
actual la Refinería de Dos Bocas, la
cual ha costado más de tres veces lo
que se prometió originalmente: pasó
de 7 mil millones de dólares a más de
20 mil millones, según estimaciones
oficiales.

Nahle, su familia y sus contratistas
favoritos deberían estar preocupados
también por el seguimiento que ha
hecho el gobierno de Estados Unidos
a los contratistas de gobierno y políti-
cos expuestos a asuntos de corrup-
ción, toda vez que la incautación de la
mini-refinería en Coatzacoalcos tiene
que ver con la estrategia del gobierno
federal contra el “huachicoleo” de
combustibles.

Así, tanto el presidente Donald
Trump, como el secretario de Estado,
Marco Rubio; la fiscal esta-
dounidense, Pam Bondi; la secretaria
de Seguridad Nacional, Kristi Noem,
y otros funcionarios de alto nivel de
Estados Unidos investigan no sólo a
los criminales relacionados con estos
ilícitos, sino a sus cómplices, los
políticos y funcionarios públicos que
facilitaron la instalación y operación
de una refinería ilegal de combustibles
en las narices de la gobernadora y ex
secretaria de Energía, Rocío Nahle, y
del ex gobernador de Veracruz,

Cuitláhuac García, actual titular del
Centro Nacional de Control del Gas
Natural (Cenagas).

Las autoridades involucradas con
el aseguramiento de la mini-refinería
alertaron sobre el riesgo ambiental por
estas instalaciones ilegales y la proba-
ble relación con crimen organizado y
complicidad interna en Pemex, que
dirige Víctor Rodríguez Padilla, la
cual, como expusimos este jueves,
está entrampada entre malos manejos,
ahogada en deudas financieras y pési-
mas perspectivas operativas y de pro-
ducción.

Apenas este año, Pemex y el gob-
ierno federal asignaron más de 6 mil
millones de pesos para operar y dar
mantenimiento a la infraestructura en
Veracruz, incluyendo Minatitlán,
Coatzacoalcos y Poza Rica, el estado
donde gobierna Nahle, con todo y los
reclamos de sus ciudadanos y pese a
los malos manejos que se le acreditan
tras su paso por la Secretaría de
Energía federal.

El lo que hace a los 500 mil litros
de combustible decomisado en la
refinería ilegal de Coatzacoalcos, si
bien no es una cifra gigantesca com-
parado con los millones decomisados
en otros estados, como Nuevo León,
la clandestinidad evidencia la
impunidad con que operan las redes
delictivas con participación de Pemex.

Mientras tanto, la llamada
Refinería Olmeca (de Dos Bocas) está
diseñada para procesar 340 mil bar-
riles por día, pero a mediados de 2025
su operación está muy lejos de esa
cifra: en febrero de 2025 procesó ape-
nas 6 mil 797 bpd (alrededor del 2 %
de su capacidad); en marzo, el proce-
samiento mejoró a 102 mil 938 bpd,
equivalente al 30 % de su capacidad y
no ha logrado superar ese nivel.

El objetivo es procesar 340 mil
bpd, pero la realidad es que la refin-
ería sigue en etapas de arranque y
prueba, con un entorno operativo fluc-
tuante y más de 20 mil millones de
dólares de gasto. Esto es una tragedia
para México y para la autosuficiencia
energética; y no se diga una vergüen-
za para la flamante gobernadora de
Veracruz.

Todo está mal en Veracruz. Todo
está mal en Pemex. Todo está mal con
la corrupción y la impunidad. ¿Qué
más se puede decir?

Posdata 1
Entre las buenas noticias que dejó

la Cumbre del G7, celebrada en
Canadá, más allá del asunto de la
repentina salida de Donald Trump por
el conflicto en Medio Oriente, está el
anuncio de un financiamiento inno-
vador para bancos multilaterales de
desarrollo hasta por 400 millones de

dólares en garantías de cartera.
Tal crédito permitirá al Banco

Interamericano de Desarrollo, que
dirige Ilan Goldfajn, y al Banco de
Desarrollo del Caribe, de Daniel Best,
acumular una bolsa de mil 600 mil-
lones de dólares de nuevo finan-
ciamiento, para apoyar programas en
los denominados mercados emer-
gentes y países en desarrollo de
América Latina.

El anuncio es positivo para
México, porque será beneficiario de
algunos de esos programas de desar-
rollo, principalmente los provenientes
del BID, desde donde despacha como
vicepresidente el exsubsecretario de
Hacienda mexicano, Gabriel Yorio.

Posdata 2
Los conflictos generados en el

Poder Judicial de la Ciudad de México
por la sobrecarga de trabajo generada
ante la extinción de 24 juzgados
civiles y 11 familiares como parte de
la reforma, han dejado más de 17 mil

casos sin resolver en las tres semanas
de paro laboral. Ni en tiempos del
Covid se vio tal bloqueo de acceso a la
justicia para los capitalinos.

Las partes involucradas no logran
llegar a un acuerdo salarial, pues
mientras los manifestantes piden que
el incremento sea del 10%, la oferta es
de 5% más el 4% en prestaciones, lo
que para los trabajadores no compen-
sa los horarios extendidos de trabajo
ni las carencias materiales y tecnológ-
icas que enfrentan diariamente en su
labor.

Además de los 200 mil usuarios de
los servicios de justicia, la situación
ha afectado al comercio local del
recinto judicial, que ha visto mer-
madas sus ventas entre un 50 y 70%.
A este movimiento se sumó el paro y
plantón de peritos de la Fiscalía
General de Justicia de la Ciudad de
México, quienes la semana pasada
exigieron mejores condiciones labo-
rales e incremento salarial a la fiscal
Bertha Alcalde.

sábado 21 de junio de 2025

Cómo es posible que una
reforma judicial sea
aprobada por seis votos
contra cinco? Seis por el
sí y cinco por el no.
¿Acaso la ley no debería
ser clara, inequívoca,

compartida por todos los intérpretes
de la Constitución? ¿No debería ser
una decisión unánime? Si algo es
legal, ¿no debería serlo para los once
ministros y no solo para seis? ¿Tan
mal está redactada la ley que requiere
del subjetivo criterio de cada juz-
gador? 

Cuando la balanza de la justicia se
define por un voto, más que por la
fuerza del derecho, queda al descu-
bierto una falla estructural. La reforma
no fue una decisión limpia ni legítima
a los ojos de buena parte del país. Ya

no hay confianza, repiten colegios de
abogados, académicos, jueces y la
misma opinión pública, se ha quebra-
do algo fundamental en el estado de
derecho, algo que no se reconstruye
con discursos ni encuestas a modo.
Queda claro que la pasada elección
desanda buen tramo del camino
democrático andado. ¿Así serán en
adelante las elecciones, amañadas de
principio a fin? Y lo que más
desconcierta: “Se celebraron unas
elecciones ejemplares”.

Esa tónica imperante se extiende a
un sistema judicial paralizado en la
Ciudad de México, donde los juzga-
dos y tribunales, las salas familiares y
unidades de gestión, llevan más de
tres semanas en huelga, con accesos
bloqueados, cerca de mil 200 audien-
cias suspendidas y más de 15 mil
expedientes detenidos. 

El paro –abogados y jueces exigen

mejora salarial, condiciones laborales
adecuadas, garantías reales de inde-
pendencia y elección sindical libre-
deja en evidencia a un poder judicial
desarticulado, justo cuando se supone
que debía fortalecerse.

En este escenario de disfunción se
vislumbran nuevos actores. El próxi-
mo presidente de la Suprema Corte,
Hugo Aguilar Ortiz, abogado mixteco
electo por voto popular con alrededor
de seis millones de votos, se perfila
como símbolo de cambio, anunciando
su renuencia a usar la toga, pro-
moviendo sustituirla por trajes tradi-
cionales indígenas, abriendo la puerta
a reformas que rompan la estética elit-
ista del poder judicial. 

A partir del 1 de septiembre, cuan-
do asuma la presidencia por dos años,
la nueva configuración judicial -con
seis ministros afines a Morena- será
evaluada, no por su origen ni por su

estética, sino por su capacidad de
devolverle al país una justicia confi-
able, imparcial y funcional. Porque si
algo representa a la justicia desde hace
siglos es la toga: no como adorno, sino
como símbolo. 

La toga unifica, impone autoridad,
transmite respeto. Proviene de la
antigua Roma - como símbolo de
autoridad, dignidad y función pública-
, atravesando generaciones y culturas,
el juez como individuo, se convierte
en institución.

Sustituirla por trajes regionales, por
muy legítimos y dignos que sean en
otros contextos, es diluir la solem-
nidad del recinto más alto del poder
judicial en un colorido desfile de iden-
tidades, que pueda terminar parecien-
do más un tianguis que un tribunal.

La Suprema Corte no es una
galería de diversidad, es el último
muro de contención entre el poder y el
ciudadano. 

Urge volver a lo esencial, a la ley
como guía común, a la justicia como
derecho, no como consigna y a la
Suprema Corte como institución, no
como escenario

Una Presidenta sale de su país

La suprimida Corte

Germán Martínez Cázares

José Rubinstein

Mario Maldonado
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o hay otro calificativo para
referirme a algunas declara-
ciones y hechos atribuibles al
actual gobierno. Es real-
mente extraño, inusitado,
sorprendente lo expresado

por el director del Infonavit a principios de
esta semana en relación con las casas que
han sido ocupadas por algunas personas.

El ingeniero agrónomo Octavio Romero
Oropeza, quien fue con pésimos resultados
Director de Petróleos Mexicanos en el
gobierno pasado y afirmé fue un mal direc-
tor porque entre otros logros negativos
podemos referir que el huachicol se incre-
mentó con alcances internacionales, como
que la deuda con proveedores particulares
aumentó y se siguen debiendo importantes
cantidades a empresas nacionales.

Ese ciudadano de manera insólita fue
nombrado Director del Infonavit, y desde
esa responsabilidad, como escribimos,
afirmó que a quienes han cometido el deli-
to de despojo, previsto en el artículo 237
del Código Penal de la Ciudad de México,
no solamente no se les fincará ninguna
responsabilidad, sino si lo desean, se con-
vertirán en propietarios de las casas que
ilegítimamente ocuparon.

El mencionado ingeniero asumiéndose,
sin ningún derecho, como propietario de
esas viviendas, mismas que entendemos
pertenecen a trabajadores que a través de la
Institución que preside, son los propietar-
ios, está disponiendo de ellas.

Es insólito que una declaración tan
aberrante e ilegal no hubiera sido aclarada
y desmentida por la Consejería Jurídica de
la Presidencia de la República, al frente de
la que se encuentra Ernestina Godoy
Ramos, egresada de la Facultad de
Derecho de la UNAM, y que incluso fue la
primera Fiscal General de Justicia en la
historia de la Ciudad de México.

El artículo mencionado es muy claro,
textualmente señala que comete el delito
de despojo quien “…por medio de violen-
cia física o moral, el engaño o furtivamente
ocupe un inmueble ajeno…”

No conforme con esa torpe declaración,
manifestó que si no regularizan su perma-
nencia, pagando el importe de la vivienda,
no serán propietarios, pero no se les sacará
de la casa ilegítimamente ocupada. Esto es,
podrán vivir gratuitamente en la casa de
otra persona. Y a esa otra persona, que es la
propietaria se le dará otra vivienda. Franz
Kafka no conoció al ingeniero agrónomo,
de haberse dado el caso, lo hubiera entre-
vistado para escribir la segunda parte de su
libro “El Proceso”

El mismo calificativo lo podemos
aplicar a las declaraciones oficiales que
calificaron como un logro democrático,
que nos coloca por encima de todos los
países; la votación para acabar con la inde-
pendencia del Poder Judicial, tuvo una abs-
tención del 90%. Nueve de cada diez ciu-
dadanos mexicanos no acudimos a las
urnas por considerar que ese ejercicio elec-
toral no era útil para el progreso institu-
cional del país.

De ese ejercicio minoritario, se erigió
como próximo Presidente de la Corte un
compatriota oaxaqueño de la zona mixteca,
enhorabuena que así haya sido, pero insól-
ito es su interés en hacer desaparecer el uso
de las togas en las sesiones del pleno de la
Corte. Lo que interesa es el fondo de las
resoluciones, no la vestimenta de quienes
las elaboren, pero es conveniente la for-
malidad, la solemnidad misma que no es
producto del neoliberalismo, sino que nos
viene desde la antigua Roma.

Las resoluciones han de ser de acuerdo
a Derecho, buscando la materialización de
la justicia, para eso se tiene que aplicar e
interpretar adecuadamente la ley, sin
interesar el origen de los justiciables, sino
solamente buscar el respeto al estado de
Derecho.

Insólito

El karma de Rocío Nahle
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Los legisladores estadounidenses
dejaron de financiar silenciosamente el
proyecto del muro fronterizo, dejando
solo segmentos dispersos que cubren
una pequeña fracción de la frontera,
indica el medio local Texas Tribune.

Sólo se ha completado 8% de las
805 millas (1295.52 kilómetros) que el
estado identificó para su construcción,
lo que ha costado a los contribuyentes
más de 3 mil millones de dólares hasta
la fecha.

El Texas Tribune informó el año

pasado que el muro está lleno de hue-
cos que los migrantes y contrabandistas

pueden sortear fácilmente, y que se
concentra principalmente en ranchos
extensos en zonas rurales, donde es
menos probable que se produzcan
cruces fronterizos ilegales.

A principios de junio, los legis-
ladores finalizaron el presupuesto
estatal, aprobando 3 mil 400 millones
de dólares para los esfuerzos continuos
de seguridad fronteriza.

La senadora estatal Joan Huffman,
redactora principal del presupuesto
estatal, confirmó a The Texas Tribune
el jueves que ningún monto de ese
dinero se destinará al muro.

"Los fondos se destinarán principal-
mente al Departamento de Seguridad
Pública y a la Guardia Nacional de
Texas, las agencias encargadas de
detener a los migrantes en el marco de
la Operación Estrella Solitaria de
(Greg) Abbott", indica el medio.

Andrew Mahaleris, portavoz del
gobernador Abbott, declaró que la
labor de la administración Trump para
asegurar la frontera sur ha permitido al
estado ajustar sus propias medidas. No
se pronunció específicamente sobre el
programa del muro fronterizo, pero
afirmó que los departamentos militares
y de seguridad pública continuarían
con sus misiones fronterizas.

"Texas continuará manteniendo una
sólida presencia con nuestros socios
federales para arrestar, encarcelar y
deportar a inmigrantes ilegales", dijo
Mahaleris.
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Juan Ramón de la Fuente, secretario
de Relaciones Exteriores (SRE), garan-
tizó "un buen equilibro" en el paquete de
renovación de consulados de México en
Estados Unidos, que incluye perfiles de
expriistas y militares, como el de Luis
Rodríguez Bucio, exsubsecretario de
Seguridad y excomisionado de la Guardia
Nacional en el sexenio pasado.

En conferencia en la Cancillería, De la
Fuente aseguró que "es una renovación
muy cuidada, bien pensada, selecciona-
dos los perfiles de entre muchos, y con
muy buen equilibro entre el personal del
Servicio Exterior Mexicano y los que
vienen de fuera".

Apuntó que cuando se dé a conocer la
lista completa de las personas para ocupar
los consulados, se va a constatar que
habrá "un muy buen equilibro de los que

son del servicio [Exterior Mexicano] y los
que no lo son".

El canciller destacó que hubo un "pro-
ceso de selección riguroso" en el que
había decenas de perfiles que se fueron
analizando, incluidas entrevistas person-
ales, cursos en el Instituto Matías Romero
y pláticas, entre otros.

"Se seleccionaron los perfiles que se
consideraron oportunos y aptos", expresó.

Al insistir en esperar toda la lista
porque "habrá un buen equilibrio", el titu-
lar de Relaciones Exteriores enfatizó que
aquellos que no han tenido experiencia
directa en un servicio consular, fueron
sometidos a capacitación.

Estos nombramientos tienen un límite
de tiempo, agregó al recordar que con-
sulados y embajadas van a seguir siendo
renovados porque la ley marca una tem-
poralidad.

Además de Luis Rodríguez Bucio para

el consulado en Dallas, se contemplan
nombres como Carlos Iriarte, expresi-
dente municipal priista de Huixquilucan,
quien fue designado como cónsul en
Boston, y Marco Antonio Mena, exgober-
nador priista de Tlaxcala, propuesto en
San Francisco.

También Neftalí Pérez González, titu-
lar del programa Jóvenes Construyendo el
Futuro, será el nuevo cónsul en San José.

Marcos Bucio, actual secretario gener-
al del Instituto Mexicano del Seguro
Social; la morenista Donají Alba Arroyo,
y Rafael Laveaga son otros nombres
propuestos para cónsules en Estados
Unidos.

Además, en la mañanera del viernes en
Palacio Nacional, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo mencionó que, ante
estos perfiles, se comunicó a personas que
quisieran participar, además del Servicio
Exterior Mexicano.

"Fueron alrededor de 200 personas, de
una lista que preguntamos de personas
que tuvieran sensibilidad social y que
estuvieran dispuestos a generar esta nueva
atención a nuestros connacionales que
están en Estados Unidos, y de ahí la

Secretaría de Relaciones Exteriores hizo
un comité de selección que tuvo que ver
con una serie de puntos; por ejemplo, si
hablaban inglés o no, y también de la
experiencia que habían tenido y si
conocían qué hacían los consulados.
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En el marco de una "exhaustiva" y "min-
uciosa" verificación del Departamento de
Estado de las solicitudes de visa, la embajada
de Estados Unidos en México y los consula-
dos reabrieron las citas para visas de estudi-
antes y visitantes de intercambio.

Al respecto, el embajador de Estados
Unidos en México, Ronald Johnson, aseguró
que ante esta reapertura, su país mantienen su
compromiso con "procesos rigurosos para
proteger su seguridad nacional y garantizar
un ingreso legal y seguro".

Un vocero de la embajada refirió que "con
vigencia inmediata", se solicita a todas las
personas que soliciten una visa de no inmi-
grante F, M o J, que configuren la privacidad
de sus cuentas de redes sociales como "públi-
cas" para facilitar la verificación de
antecedentes, necesaria para establecer su
identidad y admisibilidad en Estados Unidos
según la ley estadounidense.

"Utilizamos toda la información
disponible en nuestra evaluación y verifi-
cación de antecedentes para visas a fin de
identificar a los solicitantes inadmisibles en
Estados Unidos, incluyendo a aquellos que
representan una amenaza para la seguridad
nacional estadounidense", dijo.

Recordó que desde 2019, Estados Unidos
exige que los solicitantes de visa proporcio-
nen sus identificadores de redes sociales en
los formularios de solicitud de visa de inmi-
grante y no inmigrante.

"Los solicitantes de visa deben incluir
todos los nombres de usuario o cuentas de
redes sociales de cada plataforma que hayan
utilizado en los últimos 5 años en el formula-
rio de solicitud de visa DS-160.

"Los solicitantes certifican que la infor-
mación en su solicitud de visa es verdadera y
correcta antes de firmarla y enviarla. Omitir
información de redes sociales podría resultar
en la denegación de la visa y la inelegibilidad
para futuras visas", resaltó.
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Morena y sus aliados en la Comisión
Permanente rechazaron incorporar al
periodo extraordinario la discusión del
dictamen de la reforma para reducir la
jornada laboral a 40 horas y la declarato-
ria de constitucionalidad que incrementa
los salarios del personal de salud, mae-
stros y policías, que ya cuenta con la
aprobación de 30 Congresos locales.

La propuesta fue realizada por el
diputado Pablo Vázquez Ahued (MC) y
apoyada por los legisladores del PAN y
del PRI; sin embargo, sólo alcanzaron
nueve votos, contra 26 de Morena, PT y

PVEM.
"Sugiero que aprovechemos que no

está el presidente, el senador (Gerardo)
Fernández Noroña, que lleva negándose
seis meses, admitir esta declaratoria de
constitucionalidad, e incorporemos al
periodo extraordinario este tema del
incremento de salarios, porque Morena
dice que no la pueden publicar porque no
han recibido los votos suficientes de las
entidades federativas, lo cual, desde
Movimiento Ciudadano hemos sostenido
con absoluta responsabilidad, que es una
mentira del presidente del Senado,
Gerardo Fernández Noroña", acusó
Vázquez Ahued.
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Defiende STPS reforma
laboral para ‘Didis y Ubers’
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Como parte de la reforma a la Ley
Federal de Trabajo para la regulación en
plataformas digitales, el titular de la
Secretaría del Trabajo y Previsión Social
(STPS), Marath Baruch Bolaños, celebró
la reforma para este sector y aseguró que
"no hay aumento de impuestos".

Este 1 de julio comienza esta imple-
mentación con la implementación piloto
y entrará en vigor el próximo del 1 de
enero de 2026.

Sobre esta reforma, hay oposición
tanto de trabajadores de este tipo de
plataformas, como de organizaciones
gremiales y empresariales.

En la conferencia mañanera en
Palacio Nacional, el funcionario expresó
que "nadie puede ser desconectado por
un robot sin derecho a una audiencia.

"No hay un cambio en el régimen fis-
cal, no hay un aumento de impuestos.
Con esta reforma se mantienen las reglas

actuales del ISR y del IVA, y en este sen-
tido la formalización laboral. No implica
una mayor carga fiscal y esto, hay que
decirlo, lo que sí implica es una impor-
tante ganancia en derechos para las per-
sonas trabajadoras", declaró.

Refirió que el nuevo marco legal
garantiza la protección para las personas
trabajadoras, "manteniendo además la
viabilidad del negocio que es muy inno-

vador: La reforma incorpora un nuevo
capítulo en la Ley Federal de Trabajo que
reconoce la relación laboral subordinada
de manera especial, por así llamarlo, de
quienes alcancen al menos un salario
mínimo mensual".

Destacó también accesos a derechos
como seguro del IMSS; riesgo de trabajo;
enfermedades y maternidad; cesantía en
edad avanzada y vejez; invalidez y vida;
guardería y prestaciones sociales; y crédi-
tos Infonavit.

"Lo que estamos buscando, además
con los objetivos de esta reforma, es que
se garantice los derechos, sin quitarle a
las personas trabajadoras la libertad de
elegir cómo, cuándo y cuánto tiempo,
que este es uno de los elementos más
importantes que además solicitaban los
trabajadores; en ese sentido se mantiene
el esquema de flexibilidad en el trabajo y
conservan su autonomía", dijo el titular
de la STPS.

"Pero, además, ahora lo van a hacer

con reglas claras para evitar así abusos a
las personas trabajadoras", añadió.

"Se prohíben prácticas como la simu-
lación de contratos civiles para evadir
responsabilidades laborales. También se
pone orden en la gestión algorítmica; las
decisiones tomadas por algoritmos deben
de ser transparentes, comprensibles y lo
más importante, revisables por personas

que puedan justamente atender a los tra-
bajadores, también otras personas en este
caso inscritas en la propia plataforma.
Nadie puede ser desconectado por un
robot sin derecho a una audiencia la
desconexión inmediata", destacó.

El diseño también permite compartir
con otros regímenes sin perder los dere-
chos ya adquiridos.

Deja Texas de financiar el muro fronterizo

Morena y sus aliados rechazaron discutir en el periodo extraordinario la
reforma para reducir la jornada laboral a 40 horas semanales.

El canciller, De la Fuente enfatizó que la selección fue rigurosa, con entrevis-
tas, cursos y análisis de experiencia.

Reanuda embajada de EU citas para visas de estudiantes

El muro se concentra en zonas rurales y ranchos extensos, donde los
cruces fronterizos ilegales son menos frecuentes.

Bloquea Comisión Permanente
discusión de reducción jornada

Con esta reforma se 

mantienen las reglas 

actuales del ISR y del 

IVA, y en este sentido la 

formalización laboral. 

No implica una mayor 

carga fiscal.

Marath Baruch Bolaños

“

Los fondos se destinarán
principalmente al

Departamento de Seguridad
Pública y a la Guardia
Nacional de Texas”.

Greg Abbot

“

Garantizan equilibrio en renovación de consulados

Desde ahora, los solicitantes de visas
deberán configurar sus redes sociales
como públicas para revisión.

La nueva legislación garantiza derechos laborales como acceso al IMSS,
Infonavit y prestaciones sociales para trabajadores de apps.
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La Suprema Corte de Justicia de la

Nación (SCJN) admitió a trámite el

recurso de revisión que la exlíder magis-

terial, Elba Esther Gordillo Morales,

tramitó contra el pago de 20 millones de

pesos en impuestos que le exige el

Servicio de Administración Tributaria

(SAT).

En acuerdo publicado en listas del

máximo tribunal del país, se informó que

Gordillo Morales solicitó revisar la sen-

tencia del Sexto Tribunal Colegiado en

Materia Administrativa, que le negó el

amparo contra el cobro del crédito fiscal

y determinó que debía cumplir con sus

obligaciones fiscales.

La Corte admitió el recurso de

revisión y se reservó a cuál de los min-

istros será turnado el asunto para su

análisis y resolución.

Cabe recordar que en julio de 2021, la

Corte desechó un recurso de revisión

que la expriísta tramitó para evitar el

pago de 19 millones 323 mil pesos que

debe por Impuesto Sobre la Renta (ISR).

En ese entonces, el Alto Tribunal

determinó desechar el recurso de

revisión por improcedente, en virtud de

que no se reunían los requisitos de

procedencia.
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Víctimas y activistas estadounidenses

contra la violencia por armas de fuego

reconocieron al Gobierno de México las

denuncias contra las armadoras esta-

dounidenses porque representan "un

enfoque novedoso" y "un paso adelante"

en la lucha contra el tráfico ilícito.

La Secretaría de Relaciones Exteriores

(SRE) informó que el canciller Juan

Ramón de la Fuente se reunió el jueves

19 de junio con víctimas y activistas esta-

dounidenses contra la violencia por armas

de fuego, encabezados por John Lindsay-

Poland, quien coordina el proyecto "Stop

US Arms to Mexico".

En el encuentro, el titular de la SRE

enfatizó la necesidad de trabajar en una

estrategia más efectiva de comunicación

para sensibilizar sobre el impacto negati-

vo de este fenómeno a las comunidades

de ambos países. Coincidieron en que el

primer paso para combatir al crimen

organizado en México es detener el sum-

inistro de armas desde Estados Unidos.

De la Fuente también expresó sus con-

dolencias a las víctimas y refrendó el

compromiso de México para frenar el

flujo de armas de fuego "y las trágicas

consecuencias de su venta irresponsable".

Las víctimas y activistas reconocieron

que las demandas presentadas por

México en contra de fabricantes y vende-

dores de armas en Boston y Tucson rep-

resentan "un enfoque novedoso" y "un

paso adelante en la lucha contra el tráfico

ilícito de armas". Consideraron como un

precedente el hecho de haber visibilizado

el tema a nivel de la Suprema Corte esta-

dounidense, "que desafía la inmunidad

que protege a la industria armamentista y

contribuye a que rindan cuentas frente a

la ciudadanía".
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Por la compra consolidada de medica-

mentos 2025-2027, la Secretaría

Anticorrupción y Buen Gobierno tiene al

menos 13 investigaciones por faltas

administrativas relacionadas con presun-

ta corrupción en los Laboratorios de

Biológicos y Reactivos de México

(Birmex).

Sin embargo, reservó los nombres de

los funcionarios implicados y el cargo

que ostentan en virtud de que se trata de

investigaciones abiertas.

Una respuesta que vía transparencia la

dependencia que lidera Raquel

Buenrostro entregó confirma que las 13

investigaciones administrativas están

relacionadas con la Compra Consolidada

de Medicamentos 2025-2027, por la que

se destituyó a seis funcionarios, entre

ellos el director general de Birmex. "Del

resultado obtenido por el Sistema

Integral de Denuncias Ciudadanas

(SIDEC) se obtuvieron los registros de

13 investigaciones iniciadas por parte de

las autoridades investigadoras señal-

adas", señala el oficio entregado a este

diario.

El pasado 29 de abril la secretaria de

Anticorrupción y Buen Gobierno detalló

que existen 16 investigaciones contra

empresas farmacéuticas ligadas a la cor-

rupción en Birmex. Una de las investiga-

ciones derivó en la inhabilitación de los

laboratorios Biomedics.

Entre los funcionarios cesados están

Iván de Jesús Olmos, director general de

Birmex; Fabián López Xochipa, encarga-

do de despacho de la Dirección de

Planeación Estratégica; Emma Luz

López Juárez, directora de

Administración y Finanzas; y Carla Irene

Anaya Guendulain, encargada de la

Dirección de Logística.

El caso de corrupción por el sobrepre-

cio de medicamentos en la compra con-

solidada 2025-2027 fue de al menos 13

mil millones de pesos.

En las 13 investigaciones administrati-

vas abiertas, se solicitó a la Secretaría

Anticorrupción y Buen Gobierno cono-

cer el nivel o cargo que desempeñaban

los involucrados en dichas irregulari-

dades, pero en su respuesta la dependen-

cia afirmó que era información confiden-

cial, pues las investigaciones siguen en

curso. "El sistema integra la información

por rubros sin que se tenga uno específi-

co respecto del rango de la persona inves-

tigada, aunado a que dichos datos son

determinados una vez que se agoten las

diligencias de indagatoria correspondi-

ente".

En abril, la presidenta Sheinbaum hizo

referencia a que, sin importar el cargo,

todos los involucrados en la red de

revisión de dichas compras enfrentarían

sanciones por parte de la Secretaría

Anticorrupción y Buen Gobierno.

"Aunque haya sido una persona que

tenía nivel de subdirección quien hizo el

acuerdo al final para cerrar un trato, todos

tienen que estar revisando, particular-

mente algo tan delicado como es la com-

pra de medicamentos. Entonces es cero

corrupción y es cero corrupción",

declaró.
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo afirmó que no se protegerá a nadie
y se castigará "tope donde tope" a quienes
estén involucrados en la minirrefinería de
huachicol hallada en Coatzacoalcos,
Veracruz.

Por lo que en conferencia de prensa
matutina del viernes, señaló que será la
investigación la que arrojará si hay o no
trabajadores de Pemex involucrados en
esta refinería ilegal.

"Nosotros no vamos a proteger a
nadie, número uno. No se puede dar
mucha más información porque, justa-
mente, están bajo investigación, pero
nosotros no vamos a proteger a nadie que
estuviera involucrado en prácticas de
venta de combustible ilegal.

"Para hacer una refinería de este tipo
requieres ingenieros químicos esencial-
mente, pueden trabajar en Pemex o no.
Entonces, ya la investigación pues nos va
a dar, pero que sepan que se está hacien-
do la investigación y tope donde tope".

Indicó que el gobierno federal trabaja

con la Fiscalía General de la República
(FGR) en una investigación "muy profun-
da" para hallar a los responsables de esta
refinería ilegal, pues no hay detenidos.

"Se está trabajando en ello, junto con
la Fiscalía para, digamos, lo que sería la
red de delincuencia organizada vinculada
con prácticas de huachicol o prácticas de
robo de combustible", indicó.

"Entonces, hay una investigación muy
profunda que se está haciendo. Y en este
momento hay un trabajo muy intensivo
de Guardia Nacional, de Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana, de
Aduanas, para poder incautar todos los
almacenamientos y transporte de com-
bustible ilegal. Y se están haciendo todas
las investigaciones para llegar al fondo de
las distintas redes que se dedican a este
delito", explicó.

El 19 de junio, Omar García Harfuch,
secretario de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC), informó que derivado
de labores de inteligencia de campo y
vuelos de reconocimiento, se identificó
una operación clandestina en
Coatzacoalcos, Veracruz, para producir

diesel artesanal o alternativo, nafta ligera
o solventes y aceites tratados o com-
bustóleo ligero.

Esta operación clandestina operaba sin
los permisos adecuados y representaba un
riesgo para los ecosistemas locales.

García Harfuch explicó que, en una
acción del gabinete de seguridad y la
Gerencia de Coordinación e Inteligencia
Logística de Pemex, se cumplimentó una
orden de cateo que resultó en este hallaz-
go.

El gabinete de seguridad indicó que el
complejo era utilizado como una refinería
a pequeña escala, la cual contaba con
equipo para separar combustibles y
tuberías para su traslado sin cumplir con
las normas de seguridad vigentes para el
manejo de estas sustancias. Tampoco
contaba con los permisos correspondi-
entes, lo que representaba un riesgo para
la población.

Descarta controlar fiscalías
Por otro lado, la jefa del Ejecutivo

sugirió analizar la función de las fiscalías
y rechazó que haya un interés del
Ejecutivo en tener influencia para contro-
larlas, ante una posible reforma para que
ya no sean autónomas.

"Hay que analizar la función de las fis-
calías y qué más debemos hacer en nue-
stro país para mejorarla, más allá de la
autonomía. No es ningún interés nuestro,
como no es interés la intervención del
Ejecutivo en el Poder Judicial, no es
interés de la Presidenta, tampoco es
interés de la Presidenta tener influencia en
la fiscalía para poder controlar lo que hace
la fiscalía. Pero el país necesita revisar la
función de las fiscalías y si están
cumpliendo todas con su función o
requieren todavía más herramientas y
más instrumentos".

Aseguró que "no es una propuesta del
gobierno. Es evidente que tiene que
analizarse la autonomía en las fiscalías,
cómo ha funcionado".

Sábado 21 de junio de 20254

Cd. de México/El Universal.                           

Comunidades afromexicanas de

Guerrero y Oaxaca exigieron a la presi-

denta Claudia Sheinbaum, así como a la

gobernadora Evelyn Salgado Pineda y al

gobernador Salomón Jara Cruz, anunciar

inmediatamente la Declaratoria de

Desastre en los municipios afectados por

el paso del huracán Erick.

"El día de ayer (jueves) el huracán

Erick tocó tierra, como categoría 3,

dejando una estela de destrucción a su

paso; en muchas comunidades en las que

aún no cicatrizan las heridas que dejaron

los huracanes Otis en 2023 y John en

2024", puntualizaron activistas.

A través de un comunicado, exhor-

taron a las autoridades a realizar un traba-

jo coordinado que atienda de manera

integral la emergencia, especialmente los

problemas estructurales que impiden que

las personas afromexicanas tengan acce-

so a una vivienda digna y les permita

hacer frente a los constantes huracanes

que impactan la región.

Informaron que las mayores afecta-

ciones se encuentran en comunidades de

los municipios de: San Pedro Mixtepec,

Villa de Tututepec, Santiago Jamiltepec,

Santa María Huazolotitlán, San Andrés

Huaxpaltepec y Santiago Pinotepa

Nacional.

Pero también en la región conocida

como La Llanada que incluye a los

municipios de: San José Estancia

Grande, Santo Domingo Armenta,

Santiago Tapextla, Santa María Cortijos,

Santiago Llano Grande, San Juan

Bautista Lo de Soto y Mártires de

Tacubaya en Oaxaca, así como los

municipios de San Nicolás y

Cuajinicuilapa en Guerrero; Huehuetán

en el municipio de Azoyú: todos ellos

comunidades con más del 80% de

población afromexicana.

Pidieron a los tres niveles de gobierno,

en coordinación con el Pueblo

Afromexicano construyan, un plan

estratégico con objetivos a corto, medi-

ano y largo plazo que abone a la dismin-

ución de las desigualdades que han

enfrentado históricamente.

"Que el censo de afectaciones se ela-

bore con representantes de los tres nive-

les de gobierno acompañados por

comités comunitarios que garanticen que

se incluyan a todas las familias afectadas,

puesto que por las experiencias recientes

los Servidores de la Nación no siempre

son o conocen las comunidades y eso

provoca que los censos no incluyan a la

totalidad de las personas damnificadas",

denunciaron.

Señalaron que ante las afectaciones en

los centros de trabajo, lanchas, cultivos y

ganadería es necesario la implementación

de una estrategia de empleo temporal.

Además de acceso a programas para

una vivienda digna, que les permita hacer

frente en mejores condiciones de seguri-

dad a los cada vez más agresivos desas-

tres naturales que azotan la región.

Las organizaciones Colectiva de

Mujeres Afromexicanas en Movimiento

(MUAFRO), Mano Amiga de la Costa

Chica y Afropoderosas demandaron una

estrategia de atención a la salud mental,

especialmente a las infancias, para super-

ar los efectos emocionales derivados de

este fenómeno.

Y pidieron no minimizar los

"enormes" daños materiales, ya que para

muchas familias afromexicanas "signifi-

ca perder el trabajo de una vida o el lega-

do de generaciones".

Exigen comunidades declaratoria
de desastre tras huracán ‘Erick’

Señalaron que las comunidades aún no se recuperan de los huracanes Otis
en 2023 y John en 2024,  urgieron a coordinar un plan integral.

La presidenta aseguró que no se protegerá a nadie implicado en el caso y
que la investigación llegará “tope donde tope”.

Castigarán a involucrados en ‘minirrefinería’

Reconocen a México por demandas
contra fabricantes de armas

El SAT reclama a Elba Esther Gordillo un adeudo fiscal millonario corre-
spondiente al Impuesto Sobre la Renta (ISR).

Se admite el presente
recurso de revisión.

Resérvese el turno de 
este asunto, en términos 
de lo acordado en este 

proveído”.

Suprema Corte

“

Ciudadanos afromexicanos de Guerrero y Oaxaca exigieron a la presidenta
Claudia Sheinbaum y a los gobernadores la declaratoria de desastre en los

municipios afectados, que tocó tierra como categoría 3 causando graves daños.

Admite SCJN recurso de Elba
Esther contra pago de 20 mdp

Como resultado preliminar, seis funcionarios han sido destituidos, incluido
el exdirector general de Birmex, Iván de Jesús Olmos.

Activistas y familiares de víctimas en Estados Unidos consideraron que este
litigio visibiliza el impacto regional de la violencia armada.

Enfrenta Birmex 13 investigaciones por presunta corrupción
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El dato del día
El pago más fuerte que enfrentará el gobierno vía
el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios
Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica
(GAFSACOMM) es por la compra de 20 aviones
Embraer 190-E en Brasil, contratados a costo de
20 mil 871 millones de pesos por Mexicana.
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Ciudad de México/El Universal.--            
Luego de que magistrados del Décimo

Tribunal Colegiado en Materia
Administrativa del Primer Circuito deter-
minaron que Grupo Elektra debe pagar 2
mil millones de pesos (mdp) por Impuesto
Sobre la Renta (ISR), Grupo Salinas con-
denó la resolución e indicó que acudirá a la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) para solicitar una revisión constitu-
cional del caso.

Aseveró que "pese a actos de consigna
judicial" seguirá defendiendo sus causas
"hasta las últimas instancias", dentro del
marco legal y conforme a los procedimien-
tos establecidos para combatir "cobros ile-
gales, abusivos y desproporcionados".

A través de un comunicado, difundido
en su cuenta de la red social X, el grupo del
empresario Ricardo Salinas Pliego, afirmó
que la decisión del Tribunal muestra una de
las consecuencias más graves de lo que
llamó "farsa electoral judicial: resoluciones
guiadas por intereses y presiones políticas"
y se dijo "víctima" de ello.

SISTEMA DE JUSTICIA 
SOMETIDO A INTERESES

POLÍTICOS, ACUSA
Sostuvo que la resolución del Tribunal

Colegiado "es ilegal y expone un sistema
de justicia sometido a una agenda de
intereses políticos" y que los magistrados
"confirmaron y exhibieron su alienación
con un proyecto político, dejando de lado
los derechos de los contribuyentes y
abriendo la puerta al uso político de la jus-
ticia".

Respecto al fallo, señaló que "es ilegal",

pues se omite "intencional y dolosamente"
lo dispuesto en la Ley del Impuesto Sobre
la Renta vigente en 2012, año en que se
originó el crédito fiscal.

Además, "viola el debido proceso" al
negar el amparo solicitado "en lugar de
remitir el caso a un tribunal distinto debido
a la existencia de impedimentos proce-

sales".
Y remata: "el sesgo del tribunal confir-

ma un patrón alarmante: aún con pruebas
claras de ilegalidad, la postura que prevale-
cerá será favorecer al Servicio de
Administración Tributaria (SAT), legiti-
mando abusos y permitiendo cobros abu-
sivos y arbitrarios"

Ciudad de México/El Universal.-
El consenso del sector privado

recortó de 1.5% a 1.2% su proyección
de crecimiento del Producto Interno
Bruto (PIB) para 2026, de acuerdo con
la encuesta que el grupo esta-
dounidense Citi aplicó esta semana a
33 bancos, casas de bolsa y grupos de
análisis.

BNP Paribas es el más pesimista, al
estimar un avance de 0.2% en el segun-
do año del gobierno de la presidenta
Claudia Sheinbaum.

En el otro extremo, como los opti-
mistas, se encuentran Banorte y
Barclays, pues calculan una expansión
de 2% durante 2026.

Para el presente año, el consenso
mantuvo su previsión de un aumento
del PIB de apenas 0.1%, que, de con-
firmarse, será el peor resultado desde
2020.

Las expectativas sobre el desem-
peño del tipo de cambio continúan
mejorando, ya que los analistas

proyectan una paridad en operaciones
al mayoreo de 20.20 pesos por dólar
para finales de 2025, contra 20.50 pre-
vistos en la encuesta quincenal anterior.

Para el próximo año, la estimación
también la ajustaron de 20.90 a 20.70
unidades por dólar.

El tipo de cambio en los mercados
internacionales concluyó este viernes
en 19.16 pesos por dólar, lo que sig-
nificó una depreciación semanal de
1.1% o 20 centavos, luego de dos sem-
anas consecutivas de apreciaciones, de
acuerdo con información de
Bloomberg.

Estrategas de Banorte calculan que
la paridad rondará entre 18.85 y 19.35
unidades durante la próxima semana.

El dólar al menudeo terminó el
viernes en 19.67 pesos a la venta en las
ventanillas de las sucursales de
Banamex, 25 centavos por arriba del
cierre de la semana pasada.

La depreciación semanal del peso se
debe al temor por la guerra entre Irán e

Israel y la especulación de que Estados
Unidos ingrese al conflicto de forma
directa, comentó Gabriela Siller, direc-
tora de análisis económico y financiero
de banco Base.

El sondeo de Citi confirmó que el
mercado sigue anticipando otro recorte
de 50 puntos base en la principal tasa
de interés del Banco de México
(Banxico), de 8.5% a 8% en el anuncio
del próximo 26 de junio.

De los consultados, 31 esperan ese
movimiento y solamente dos anticipan
una disminución de 25 puntos base.

Con ello, la mediana del pronóstico
para la tasa de Banxico al cierre de este
año se mantiene en 7.50%, mientras
que la expectativa se redujo de 6.88% a
6.75% al final de 2026.

Las proyecciones de inflación para
el cierre de 2025 indican una tasa gen-
eral de 3.90% y subyacente de 3.95%,
mientras que al terminar 2026 las
expectativas se encuentran en 3.75% y
3.7%, respectivamente.

Ciudad de México/El Universal.-
Empresas extranjeras comenzaron a

retirar las inversiones que tenían en la
extracción y suministro de hidrocar-
buros, debido a las reformas, los liti-
gios y la incertidumbre comercial, indi-
caron especialistas a EL UNIVERSAL.

La Inversión Extranjera Directa en
extracción de petróleo y gas tuvo un
saldo negativo de 83 millones de
dólares entre enero y marzo, la primera
salida de capitales en un periodo simi-
lar de los últimos 13 años, de acuerdo
con los registros de la Secretaría de
Economía.

También hubo una desinversión de 6
millones de dólares en el suministro de
gas natural por ductos, cuyo abandono
arrancó en 2022.

"Desde el 1 de diciembre de 2018 la
puerta se cerró para la inversión priva-
da en energía y continúa cerrada,
aunque hubo una modificación consti-
tucional en octubre pasado y siguió la
emisión de las leyes en marzo de este
año", dijo la experta en energía,
Rosanety Barrios.

Si bien con las nuevas leyes y la
modificación constitucional se espera
la participación de la inversión privada,
"no ha entrado ni un peso porque faltan
las reglas, por lo que, para todo efecto
práctico, la puerta sigue cerrada",
comentó.

"Como no han salido las reglas,
nadie puede decir yo le entro", agregó
Barrios.

"Hay que sumarle la incertidumbre
por la reforma judicial, que puede tener
efectos muy negativos sobre el Estado
de derecho en México, pero a ciencia
cierta nadie lo sabe porque apenas se
hicieron las elecciones. Lo que sigue es
ver cómo van a ir tomando decisiones
los jueces y el sistema judicial, eso es
algo que preocupa a los inversionistas
privados".

PARTICIPACIÓN
ESTADOUNIDENSE

Los registros de la dependencia que
encabeza Marcelo Ebrard indican que
las empresas de Estados Unidos fueron
las que retiraron sus inversiones de la
extracción de petróleo y gas al empezar
2025.

El director de la Unidad de
Negocios de Movilidad en Repsol
México, Javier Gutiérrez Bucero,
externó: "Aquí seguimos, aunque
muchas empresas del sector han decidi-
do irse".

A pesar de algunos factores que gen-
eran incertidumbre, como los aranceles
de la Unión Americana, Repsol llegó a
México con un sentido de permanencia
y no solamente para estar de paso, ase-
guró.

El especialista en energía, Ramsés
Pech, relacionó la salida de capitales en
el sector energético con "la incertidum-
bre que generaron los cambios consti-
tucionales, leyes y disputas en difer-
entes áreas del Poder Judicial, lo que
ocasionó que dejaran de invertir en

México".
Desde su punto de vista, las disputas

por el despacho de electricidad, los
cambios en los órganos reguladores y
todo el tema de las discusiones por el
sector eléctrico "mermaron las inver-
siones".

Destacó el repunte de las inver-
siones extranjeras en proyectos de
energía debido a la reforma del expres-
idente Enrique Peña Nieto. Sin embar-
go, dijo que durante la administración
de Andrés Manuel López Obrador
hubo un descenso hasta llegar a la
caída del primer trimestre de este año.

Ciudad de México/El Universal.-
A pesar de que los países desarrolla-

dos como Estados Unidos son los que
más recibieron inversiones en el 2024,
China, Brasil, Egipto, México,
Indonesia, India y Vietnam son los
países en desarrollo que más captaron
Inversión Extranjera Directa el año
pasado, dijo la ONU Comercio y
Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas
en inglés).

En el Reporte Mundial de Inversión
2025, ubicó a China en el segundo
lugar, a Brasil en el quinto y México
permaneció en el 11 en el 2023 y 2024.

Para el organismo de la ONU
"Estados Unidos es el más grande
receptor de Inversiones" ya que captó
279 mil millones de dólares el año
pasado.

Singapur recibió 143 mil millones
de dólares; le siguió Hong Kong con
126 mil millones de dólares, China 116
mil millones de dólares y Luxemburgo
con 106 mil millones de dólares.

En la lista siguen en el sexto lugar
Canadá, luego Brasil, Australia,
Egipto, Emiratos Árabes Unidos,
México, Francia, España, Indonesia,
India, Vietnam, Italia, Suecia, Israel y
Arabia Saudita.

La UNCTAD dijo que el año pasa-
do, en el mundo se captaron un billón
531 mil millones de dólares de inver-
siones, de ese total a los países desar-
rollados se enviaron 664 mil millones

de dólares y las economías en desarrol-
lo captaron 867 mil millones de
dólares.

En la lista de los países que más
invierten en el mundo están, en el sigu-
iente orden: Estados Unidos, Japón,
China, Luxemburgo, Hong Kong,
Canadá, Singapur, Países Bajos,
España, Corea del Sur, Francia,
Alemania, Italia, Taiwán, Suecia,
Reino Unido, Irlanda, India, Emiratos
Árabes Unidos y Arabia Saudita.

Las inversiones de empresas mexi-
canas en el exterior registraron una
trayectoria descendente desde el 2022,
ya que el año pasado solamente colo-
caron capital por 5 mil 736 millones de
dólares, casi una tercera parte de los 14
mil 532 que invirtieron en el 2022.

Bajan previsión de alza del PIB en 2026

El consenso del sector privado recortó de 1.5% a 1.2% su proyección de
crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2026

Sistema de justicia "sometido" a
intereses políticos: Grupo Salinas

El grupo del empresario Ricardo Salinas Pliego afirmó que la decisión del Tribunal
muestra una de las consecuencias más graves de lo que llamó "farsa electoral judi-
cial”.

Extranjeros retiran 83 mdd 
de inversiones en petróleo

La Inversión Extranjera Directa en
extracción de petróleo y gas tuvo
un saldo negativo 

México y China entre países 
con mayor inversión en 2024

Mantienen inversiones.



Estados Unidos evalúa intervenir

Redacción/Rusia.-                                 

El presidente de Rusia, Vladímir Putin,
afirmó ayer que "todo lo de Ucrania nos
pertenece", al reiterar su postura de que los
pueblos ruso y ucraniano son el mismo.

Sus declaraciones se produjeron duran-
te su participación en el plenario del Foro
Económico Internacional de San
Petersburgo, evento transmitido en vivo
por la televisión estatal rusa.

"Ya lo he dicho muchas veces: consi-
dero que los pueblos ruso y ucraniano son
el mismo pueblo. En ese sentido, todo lo
de Ucrania nos pertenece", afirmó Putin.

Además, recordó un antiguo principio
militar ruso que, según él, establece que
"allí donde pisa la bota de un soldado ruso
es nuestro", en referencia a la ocupación
de territorios por sus tropas.

El mandatario también abrió la posibi-
lidad de avanzar hacia la región de Sumi,
al noreste de Ucrania, aunque aseguró que
no es un objetivo inmediato. 

"No tenemos como objetivo tomar
Sumi, pero en principio no lo excluyo",
dijo. Detalló que el ejército ruso ha creado
una franja de seguridad de entre 10 y 12
kilómetros de ancho junto a la frontera
rusa en esa región, donde se han intensifi-
cado los combates.

El líder del Kremlin afirmó que las tro-
pas rusas han logrado avances recientes,
mientras las fuerzas ucranianas resisten
ferozmente los ataques. 

La ofensiva en la región de Sumi se

suma a la presión militar sostenida que
Rusia ha ejercido en distintas zonas del
este y sur de Ucrania desde el inicio de la
invasión a gran escala en 2022.

En su discurso, Putin también expresó
su preocupación por la posibilidad de que
estalle una nueva guerra mundial, dado el
complejo panorama internacional. 

Me preocupa. Lo digo sin ninguna
ironía y sin bromas. Existe un gran poten-
cial de conflicto que está creciendo",
afirmó.

El mandatario ruso señaló que, le
inquieta la situación en Medio Oriente, en
particular los recientes ataques de Israel

contra instalaciones nucleares en Irán.
Putin advirtió que la escalada simultá-

nea de tensiones en diferentes regiones
podría desestabilizar aún más el equilibrio
global.

Subrayó que en varias ocasiones ha
ofrecido a Ucrania la posibilidad de dete-
ner las hostilidades mediante negociacio-
nes, aunque advirtió que las condiciones
impuestas por Moscú serán cada vez más
exigentes con el tiempo. 

No obstante, Ucrania ha rechazado
esas propuestas por considerarlas inacep-
tables y condicionadas a la pérdida de
soberanía territorial.
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Intensifican Israel e Irán ataques
en medio de negociaciones

Redacción/Medio Oriente.-                                

Israel e Irán intensificaron sus ataques
el viernes, a una semana del inicio de su
guerra, mientras el presidente de Estados
Unidos, Donald Trump, consideraba la
posibilidad de que su país se sumara al
conflicto. 

Paralelamente, se llevaron a cabo
nuevas gestiones diplomáticas para inten-
tar frenar la escalada bélica, aunque sin
resultados inmediatos.

En Suiza, la primera reunión cara a cara
entre funcionarios occidentales e iraníes
desde el inicio de la guerra concluyó tras
cuatro horas sin avances concretos. A
pesar de este estancamiento, los represen-
tantes europeos expresaron su intención de
continuar los esfuerzos diplomáticos. 

Por su parte, Irán se mostró dispuesto a
dialogar, pero rechazó cualquier nego-
ciación con Estados Unidos mientras per-
sistieran los ataques israelíes.

Ante este escenario, Trump anunció
que aplazaría por hasta dos semanas la
decisión sobre la participación militar

estadounidense. 
En caso de intervenir, el apoyo se cen-

traría en ataques aéreos contra objetivos
estratégicos en Irán, particularmente la
instalación subterránea de enriquecimien-
to de uranio en Fordo, utilizando bombas
antibúnkers.

El primer ministro israelí, Benjamin
Netanyahu, reafirmó que la operación mil-
itar contra Irán seguirá "todo el tiempo que
sea necesario" para eliminar lo que calificó
como una amenaza existencial: el progra-
ma nuclear iraní y su capacidad misilísti-
ca. 

Altos mandos del ejército israelí
advirtieron que están preparados para una
campaña militar prolongada.

En contraste, el ministro de Relaciones
Exteriores iraní, Abbas Araghchi, reiteró
que su país solo estaría dispuesto a consid-
erar una salida diplomática si cesan los
ataques israelíes y los responsables de la
agresión rinden cuentas. 

Por lo que hasta el momento, no se ha
fijado una nueva fecha para continuar las
conversaciones.

El conflicto actual se da en el contexto
de la ruptura del acuerdo nuclear alcanza-
do en 2015 entre Irán y seis potencias
mundiales, incluido Estados Unidos. 

Tras la salida unilateral de Washington
durante el primer mandato de Trump,
Teherán retomó el enriquecimiento de
uranio a niveles más altos y limitó la
supervisión internacional sobre sus insta-
laciones nucleares.

Israel reportó haber atacado decenas de
objetivos militares en Irán, mientras un
misil iraní impactó en la ciudad de Haifa,
dejando al menos 31 heridos. 

Desde el estallido de la ofensiva contra
Irán, el 13 de junio, más de 657 personas
han muerto en suelo iraní y al menos 24 en
Israel, con miles de heridos a consecuen-
cia de los constantes ataques y bom-
bardeos.

Advierte OIEA riesgo nuclear 
En una reunión de emergencia del

Consejo de Seguridad de la ONU, el direc-
tor del Organismo Internacional de
Energía Atómica (OIEA), Rafael Grossi,

alertó sobre las consecuencias catastrófi-
cas que podría tener un ataque a los reac-
tores nucleares de Irán, especialmente a la
planta nucleoeléctrica de Bushehr, la única
de uso comercial en el país. 

Grossi enfatizó que un impacto directo
en esta instalación provocaría una lib-
eración masiva de radiactividad al medio
ambiente.

Siendo que Israel ha centrado sus
ataques en instalaciones nucleares
estratégicas, como el centro de enriquec-
imiento de uranio en Natanz, talleres de
centrifugadoras cerca de Teherán, labora-
torios en Isfahán y el reactor de agua pesa-

da de Arak. 
Grossi advirtió que estos sitios no

deberían ser considerados objetivos mil-
itares debido a los riesgos que implican
para la seguridad internacional.

El OIEA informó que, aunque inicial-
mente no se reportaron daños visibles tras
los bombardeos israelíes del jueves en
Arak, nuevas evaluaciones confirmaron
afectaciones en edificios clave, incluyendo
la unidad de destilación. 

Sin embargo, la agencia aclaró que el
reactor no estaba en operación ni contenía
material nuclear, por lo que no existía ries-
go inmediato de contaminación.

El conflicto ya ha dejado más de 657 muertos en Irán y 24 en Israel, con
miles de heridos por misiles y bombardeos.

El presidente ruso afirmó que no descarta la toma de la región ucraniana de
Sumi, donde su ejército ha avanzado.

Revela Netanyahu su ‘costo personal’ por la guerra
El Universal/Israel.-                                

El primer ministro de Israel, Benjamin
Netanyahu, describió el que considera ha
sido hasta ahora su "costo personal" por el
conflicto con Irán, escalada que este
viernes cumple una semana.

El primer ministro realizó las declara-
ciones ante las cámaras con el edificio de
un hospital atacado por un misil en la ciu-
dad sureña de Beersheba como telón de
fondo. Su mensaje provocó críticas y
burlas en redes sociales.

"Realmente me recuerda al pueblo
británico durante el Blitz. Estamos vivien-
do un Blitz", dijo Netanyahu, refiriéndose
al bombardeo nazi en Gran Bretaña

durante la guerra en el que murieron 43
mil civiles.

En este marco, el primer ministro
israelí compartió su "costo personal" por
el conflicto con Irán: posponer la boda de
su hijo.

Dijo que esta no era la primera vez que
la boda de su hijo Avner había tenido que
posponerse, y que la prometida de Avner
también estaba decepcionada, sin men-
cionar a la frustrada madre del novio, la
esposa de Netanyahu, Sara.

"Cada uno de nosotros tiene un costo
personal y mi familia no ha estado exen-
ta", dijo Netanyahu en el hospital Soroka,
alanzado el jueves por in misil iraní.

Anat Angrest, cuyo hijo Matan se

encuentra secuestrado desde el ataque de
Hamas contra Israel el 7 de octubre de
2023, observó que el sufrimiento "tam-
poco pasó desapercibido para mi familia".

"He estado en las mazmorras infer-
nales de Gaza durante 622 días", dijo
Angrest en una publicación en la platafor-
ma de redes sociales X.

Amir Tibon, un periodista israelí, argu-
mentó que las figuras públicas cuyos hijos
habían muerto en combate nunca lla-
marían la atención sobre el hecho.

"Pero con Netanyahu no hay sorpre-
sas", dijo Tibon. "Incluso en los momen-
tos en que más se necesita un ejemplo
personal, se preocupa ante todo por sí
mismo".

Reitera México llamado a la paz  en
Medio Oriente; evacúa a mexicanos

El primer ministro israelí comparó la situación actual con el Blitz nazi en
Gran Bretaña.

Asegura Putin que Ucrania es parte de Rusia

La SRE confirmó la evacuación de 25 mexicanos desde Irán y la realización
de una segunda operación este viernes.

El Universal/Medio Oriente.-                                

Juan Ramón de la Fuente, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), reiteró el llamado a la paz en
Medio Oriente, como lo ha hecho la
presidenta Claudia Sheinbaum, ante el
conflicto entre Israel e Irán para encon-
trar una solución por la vía del diálogo.

Vanessa Calva, directora de
Protección Consular y Planeación
Estratégica de la SRE, dijo que hasta el

momento han salido 25 personas de ter-
ritorio iraní y que el viernes se realizó
una segunda operación de evacuación,
encabezada por personal diplomático en
coordinación con autoridades de ese país
y Azerbaiyán. 

El registro cuenta con 70 conna-
cionales en Irán que han preferido per-
manecer allá porque llevan varios años
de residencia. De Israel han salido más
de 100 personas mexicanas al momento,
comentó Calva Ruiz.

La DEA afirmó que el CJNG es una de las organizaciones criminales más
poderosas y violentas del mundo.

El Universal/Estados Unidos.-                                

Cristian Fernando Gutiérrez-Ochoa,
también conocido como "El Guacho",
miembro de alto rango del Cartel Jalisco
Nueva Generación (CJNG) y yerno de "El
Mencho", "se declaró culpable de un
cargo de conspiración internacional de
lavado de dinero".

Además, José González Valencia, "El
Chepa", integrantes de "Los Cuinis", fue
sentenciado a 30 años de prisión, infor-
maron las autoridades estadounidenses.

En un comunicado, el Departamento
de Justicia de Estados Unidos indicó que
la sentencia de "El Chepa", fue "por su
papel en una importante conspiración de
tráfico de drogas". 

"Estos hombres y los cárteles que
dirigieron son responsables de una muerte
y destrucción inconmensurables en
Estados Unidos y México. El
Departamento de Justicia continuará des-
mantelando al CJNG, Los Cuinis y todas
las demás organizaciones criminales

transnacionales que inundan nuestras
calles con drogas peligrosas y recurren a la
violencia extrema para controlar sus
operaciones". "El CJNG es una de las
organizaciones criminales más poderosas,
influyentes y despiadadas que amenazan
nuestra seguridad pública y nacional.
Cada líder y socio del CJNG que com-
parece ante la justicia en Estados Unidos
nos acerca un paso más al desmante-
lamiento de esta organización terrorista",
declaró el administrador interino de la
Administración para el Control de Drogas
(DEA), Robert Murphy.

Agregó que "la DEA seguirá utilizando
todos los recursos disponibles para des-
mantelar las operaciones de narcotráfico y
lavado de dinero del CJNG y destruir sis-
temáticamente su red".

Destacó que "según documentos judi-
ciales, al menos entre 2006 y 2016, José
González Valencia dirigió y coordinó
numerosos cargamentos de varias
toneladas de cocaína con destino a
Estados Unidos por aire, tierra, mar y sub-

marinos".

Sentencian a 'El Hummer'
Jaime González Durán, "El Hummer",

uno de los líderes fundadores y princi-
pales operadores de "Los Zetas", fue sen-
tenciado este viernes a 35 años de prisión
en Estados Unidos.

Además, "se le ordenó confiscar 792
millones de dólares (mdd) por conspirar
para fabricar y distribuir grandes canti-
dades de cocaína y marihuana sabiendo
que las drogas serían importadas ilegal-
mente a los Estados Unidos".

El pasado 20 de febrero de 2025, el
Departamento de Estado de los Estados
Unidos designó a "Los Zetas", ahora
conocidos como Cártel del Noreste, como
una organización terrorista extranjera.

"Jaime González-Durán empleó tácti-
cas de violencia e intimidación para man-
tener el control de 'Los Zetas' sobre rutas
clave del narcotráfico, especialmente en
la frontera entre Estados Unidos y
México.

Sentencian a líderes del ‘CJNG’ y ‘Los Zetas’ en EU
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Dado que permanece el análisis de posibles candidatos al cargo, el Fiscal de
Justicia Javier Flores nombró en el puesto a Mónica Lizett Reyes

Destaca Samuel reducción
del 77 % en homicidios

Nombran a siete ex dirigentes del
PAN como Consejeros Vitalicios

El objetivo es fortalecer la actuación policial con enfoque en derechos humanos.

Designan de manera interina a mujer
como Fiscal de Medio Ambiente

El mandatario estatal encabezó la reunión mensual de seguridad

El alcalde reveló que actualmente hay 20 fugas activas.

Esa distinción es para panistas que tienen una amplia trayectoria

Consuelo López Gonzlaez

Dado que permanece en análisis de posi-
bles candidatos al cargo; Javier Flores Saldí-
var, Fiscal de Justicia en Nuevo León,
designó de manera interina a  Mónica Lizett
Reyes como Fiscal Especializada en Mate-
ria Ambiental.

Este jueves, venció el plazo establecido
por ley para que el titular de la Fiscalía Gen-
eral de Justicia designara a la persona que
encabece el área de reciente creación.

Mediante un comunicado de prensa, la
instancia investigadora informó de la desi-
gnación temporal.

“La Fiscalía General de Justicia del Es-
tado de Nuevo León informa que, con base
a sus atribuciones legales, el Titular de la in-
stitución, Javier Enrique Flores Saldívar, ha
designado de manera interina a Mónica
Lizett Reyes Garza como Fiscal Especial-
izada en Materia Ambiental”, se lee en el
escrito.

A un día de vencerse el tiempo, este
miércoles; Flores Saldívar adelantó que
nombraría un Fiscal Interino en tanto anal-
izaba otros perfiles al cargo.

La Fiscalía Especializada en Materia
Ambiental, creada por el Congreso Local el
pasado 30 de abril, tendrá autonomía y

podrá imponer sanciones penales a quienes
cometan delitos ambientales.

"Pensamos designar un Fiscal Interino,
porque quiero ver unos perfiles que vienen
de la Ciudad de México, para ver si son
aptos. Es un interino mientras se designa a
un definitivo", señaló en entrevista Flores
Saldívar.

Actualmente Reyes Garza se desempeña
como Directora Jurídica y de Investigación

de la Fiscalía Especializada en Feminicidios
y Delitos Cometidos en Contra de las Mu-
jeres.

Con una trayectoria profesional de 27
años en el organismo autónomo de procu-
ración de justicia; encabezó también las Di-
recciones de Justicia para Adolescentes,
Robos de Zona Centro, de la Zona de San
Nicolás y Regional Norte, entre otras
asignaciones.

Tiene una trayectoria profesional de 27 años en la Fiscalía.

Consuelo López González

Con el compromiso de no bajar la
guardia, el Gobernador Samuel García
Sepúlveda destacó ayer una reducción
del 77 por ciento en homicidios.

El mandatario estatal encabezó la re-
unión mensual de seguridad en la Sép-
tima Zona Militar, con autoridades
militares, Fiscalía General de la
República, Fiscalía General de Justicia
del Estado y los Alcaldes.

A través de redes sociales, compartió
los logros obtenidos en lo que va del
año, reflejándose una baja constante en
la incidencia delictiva.

“Hoy nos reunimos con autoridades
federales, la Nueva Fuerza Civil,  Fis-
calía del Estado, los 51 alcaldes del Es-

tado y policías municipales  para reafir-
mar nuestro compromiso con la seguri-
dad de Nuevo León”, expuso.

“Gracias a esta coordinación, hemos
logrado reducir el índice de homicidios
en un 77%. No vamos a bajar la guardia:
juntos seguiremos imparables para pro-
teger y servir a Nuevo León”.

Según un balance, de enero a junio de
2024 sumaron 799 homicidios; mientras
que en lo que va del año van 406, un 50
por ciento menos.

Al término de la reunión, las autori-
dades participaron en la destrucción de
armas aseguradas en acciones coordi-
nadas entre los tres niveles de gobierno
para combatir la delincuencia y  recu-
perar la paz en el área metropolitana y
rural.

César López

Ante el malestar de los vecinos y la
alta insalubridad por aguas negras; el
Alcalde de Escobedo, Andrés Mijes
Llovera, exigió a Servicios de Agua y
Drenaje de Monterrey reparar las
múltiples fugas  que se registran en
diferentes sectores del municipio.

A decir del presidente municipal, al
momento suman por lo menos 20 fugas
activas que siguen sin ser reparadas,
pese a ser reportadas en varias oca-
siones.

Mediante una carta dirigida a Juan
Ignacio Barragán Villarreal, director de
la paraestatal, con fecha del domingo

15 de junio y recibida un día después;
el presidente municipal expuso la prob-
lemática y pidió una solución.

Asimismo, advirtió que pasará la
factura para que AyD cubra los gastos
generados.

"Me permito manifestar nuestra in-
conformidad ante las frecuentes fugas
de drenaje sanitario que se presentan en
el Municipio", refiere el escrito.

“Dicha situación genera gran
malestar social y un nivel alto de in-
salubridad por las aguas que se derra-
man”.

"Solicitamos atentamente realizar
las acciones correctivas y preventivas
necesarias para reparar las obstruc-
ciones de la red sanitaria y con esto evi-

tar continúe el daño en los pavimentos
y a la salud", agrega.

Una copia del documento también
fue enviada al Gobernador Samuel
García, y otra más a Miguel Flores,
ahora Coordinador del Gabinete de
Buen Gobierno.Mijes Llovera indicó
que el municipio intentará resolver el
problema, pero tendrá que recurrir a la
renta de equipo especializado para ello.

“Nos vemos en la necesidad de
rentar equipo especializado para re-
alizar trabajos de desazolve en las
líneas de drenaje sanitario, de los
cuales estaremos enviando oportuna-
mente la factura correspondiente",
añade.

Exige Mijes a AyD reparar múltiples fugas de agua

César López

El Municipio de Monterrey ca-

pacitó a elementos de Policía y

Tránsito sobre el trato a menores

migrantes.

Lo anterior, con el objetivo de

fortalecer la actuación policial con

enfoque en derechos humanos.

En la academia de policía de

Monterrey cerca de 70 elementos

fueron instruidos por personal de

la Secretaría de Seguridad y Pro-

tección Ciudadana en conjunto con

personal del Instituto Nacional de

Migración (INM).

“Lo primero es que el personal

que está en campo, tenga una for-

mación técnica relacionada con

cuáles son los derechos que asisten

a las niñas, niños y adolescentes

migrantes y sobre todo cualquier

persona que se encuentre en un

contexto de movilidad”, explicó

Jesús Macías Sánchez, titular de la

representación de inmigración en

Nuevo León.

La sesión tuvo una duración de

más de dos horas donde se reforzó

el conocimiento y se resolvieron

algunas dudas sobre los protocolos

de atención a personas migrantes,

recalcando estos en la protección a

los menores.

Macías Sánchez argumentó que

el principal objetivo es que el per-

sonal policiaco cuente con la for-

mación para resolver situaciones

como estas.

El funcionario federal de inmi-

gración compartió ejemplos prácti-

cos que los oficiales podrían

enfrentar en su labor diaria, como

revisiones en hoteles donde se en-

cuentren personas en situación de

movilidad.

“Lo primero es que el 
personal que está en

campo, tenga una
formación

técnica relacionada con 
cuáles son sus derechos

Jesús Macías

Capacitan  a policías y tránsitos regios sobre el trato a menores migrantes

César López González

Siete ex dirigentes del Partido

Acción Nacional en Nuevo León

recibieron ayer el nombramiento

de Consejeros Vitalicios del PAN,

en reconocimiento por su labor en

las filas del instituto político.

El Consejo Estatal albiazul

otorga esta distinción a los

panistas que tienen una amplia

trayectoria al interior del partido.

Hernán Salinas Wolberg, José

Luis Coindreau García, Alejandra

Fernández Garza, y el ex Gober-

nador Fernando Canales Clariond,

fueron distinguidos en esta

ocasión.

Asimismo, se renovó el nom-

bramiento a Juan Carlos Ruiz

García, Mauro Guerra y Antonio

Elosúa Muguerza, quienes lo

habían recibido anteriormente por

sumar más de 20 años como con-

sejeros

En entrevista, Ruiz García

señaló que es un reconocimiento a

los ex presidentes para que se in-

corporen al Consejo.

"Es parte de la reforma de es-

tatutos, que se hizo hace casi dos

años, para poder integrar al Con-

sejo a todos los ex presidentes en

la figura de consejero perma-

nente”, expuso.

"A un servidor ya me habían

nombrado consejero vitalicio

cuando cumplí 20 años de conse-

jero estatal".

Al encuentro asistieron al-

caldes, ex alcaldes, diputadas y

diputados.

Daniel Carrillo Martínez, Al-

calde de San Nicolás, indicó que

durante la ceremonia se abrieron

también las convocatorias para

consejerías nacionales.

"Hoy se abrieron ya las convo-

catorias para las consejerías na-

cionales, incluso para presentar

exámenes, creo que es una

dinámica buena, organizacional-

mente es importante que los mili-

tantes estén activos", agregó.



Que despuès del cautiverio en que se

encontraban por lo menos 10 personas, en la

mesa de coordinaciòn de seguridad se escu-

charon buenas nuevas.

Sobre todo, al completarse la liberaciòn de

las cuatro personas restantes, que estaban

secuestradas y que no habìan sido localiza-

das en terreno de NL.

Ya sabrà màs o menos la posiciòn de las

autoridades, que en todo momento, recono-

cieron la labor de coordinaciòn de los tres

niveles de gobierno.

Ademàs de que se sumaron voces por man-

tener los trabajos entre las autoridades fede-

rales, estatales y municipales, para mante-

ner los nùmeros a la baja.

Quièn sabe si haya sido con eso de los diez

desaparecidos y recuperados, que en los

ùltimos dìas a Javier Flores se le andaba

haciendo bolas el engrudo y se le andaba

pasando la rola.

Lo anterior, porque en el tiempo lìmite, el

fiscal general de justicia de NL, designò de

manera temporal a Mònica Reyes, fiscal

especial del Medio ambiente o ese serìa el

plan.

Sobre todo porque hasta podrìa considerar-

se plan con maña, si se hace un poco de

memoria, ya que muchos de los cargos

donde se moviò titular en el pasado, abun-

daron los encargados.

Ayer, aunque un grupo de cirujanos decre-

taron paro de labores, la dirigencia sindical

de la secciòn 50 afirmò que los servicios no

se han interrumpido.

Y, que en el mejor de los casos, los traba-

jos continùan con toda normalidad, amèn de

que se encuentran en la etapa final de su

certificaciòn.

Por lo que su secretario general, Juan Josè

Gutièrrez Reyna, reitera el compromiso del

hospital para la planta de sus derechoha-

bientes con el apoyo de toda la planta del

personal especializado y de apoyo.

Quièn sabe còmo se pongan las cosas, pero

ya se hicieron correr las versiones sobre

malos manejos en Conalep de Ruiz

Cortines.

Que el dato ya corriò como reguero de pòl-

vora y se hizo circular en redes sociales,

bajo la advertencia de que hay cuentas

mochas.

Y, que los màs afectados son los alumnos

de pràcticas  enviados a las empresas, con el

''apoyo'' recortado de las empresas para sus

traslados.

Que el asunto se està poniendo color de

hormiga y ya se hacen feos señalamientos

contra direcivos, pero como no nos gusta el

chisme hay se la dejamos.

Con el objetivo de abrir nuevas oportuni-

dades de negocio para las pequeñas y

medianas empresas, Caintra celebrarà este

24 de junio el Suppliers Day, un espacio

clave para que proveedores locales conecten

con grandes compañías industriales.

Para el evento contempla reuniones B2B,

sesiones de networking y un panel con líde-

res de compras de empresas como DeAcero,

Ternium y Alliax. 

Ademàs se llevarà a cabo una sesión de

networking donde además de las industrias

ya mencionadas; estarán presentes Cemex,

Arca, BAT, Autlán, Viakable, Reynera y

SMS Group.

Sábado 21 de junio  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que autoridades de Escobedo se quejaron

de múltiples fugas de agua en sus colonias


“Gracias a esta coordinación, hemos

logrado reducir el índice de homicidios
en un 77%”

Que Nuevo León tiene ya un Fiscal del
Medio Ambiente aunque de manera

interina

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González                 

Nuevo León trabaja para garanti-

zar a las personas de la tercera edad

una mejor calidad de vida.

A través del Instituto Estatal de

las Personas, el Gobierno del Estado

coordina planes y programas que

permiten atender cada una de las

problemáticas e inquietudes de este

sector de la población.

Porque para estudiar no hay

edad, el IEPAM firmó un convenio

de colaboración con el Instituto

Nacional para la Educación de

Adultos, INEA.

Myrna Elia García Barrera, titu-

lar de área, señaló que según cifras

del Inegi, un 5.3 por ciento de las

personas mayores en la entidad, no

pueden  leer ni escribir un recado, lo

que obstaculiza su autonomía y

aumenta su vulnerabilidad.

Con un 11.3 por ciento, dijo, el

mayor porcentaje de analfabetismo

se encuentra en el grupo de personas

de 75 años y más.

"Para las personas mayores

aprender a leer y escribir significa

no solo una herramienta para desen-

volverse en su entorno, sino también

una forma de fortalecer su auto-

nomía y participación activa en la

sociedad”, expuso.

“Ya sea desde poder leer un letre-

ro en una oficina pública hasta

poder incluso evitar ser víctimas de

fraude o engaño, así de vital es

avanzar en la alfabetización de las

personas mayores".

En una acción similar y para

garantizar que las personas de la ter-

cera edad puedan concluir sus estu-

dios, la Procuraduría de la Defensa

de las Personas Adultas Mayores de

DIF Nuevo León también trabajará

en conjunto con el INEA.

De visita en el Centro de

Atención Integral para las Personas

Adultas Mayores “Profesor Juan

Meza Rodríguez”; las autoridades

entregaron su certificado de prima-

ria a dos usuarias, y los libros de

estudio de primaria y secundaria a 9

adultos mayores que presentaron un

examen de diagnóstico para su cer-

tificación.

Gloria Bazán Villarreal, directora

del DIF Nuevo León, destacó la

importancia de sumar esfuerzos  y

lograr cumplir la meta de supera-

ción personal de sus usuarios.

"La nueva Procuraduría de la

Defensa de las Personas Adultas

Mayores de DIF Nuevo León y el

Instituto Nacional para la Educación

de los Adultos  presentaron y forma-

lizaron una alianza interinstitucional

que beneficiará para que adultos

mayores puedan iniciar y/o concluir

sus estudios básicos", subrayó.

"Uno de los principios rectores

del Programa Adulto Mayor es la

educación y ha tomado como reto

proporcionar la escolarización de

aquellas personas adultas mayores

que por diferentes causas o razones

no pudieron terminar la primaria y/o

secundaria".

Las asesorías a cada uno de los

participantes se brindarán en el

Centro de Atención Integral para las

Personas Adultas Mayores

“Profesor Juan Meza Rodríguez”.

Por otro lado, para quienes bus-

can mantenerse en el marcado pro-

ductivo, la Secretaría del Trabajo en

el Estado realiza ferias del empleo

incluyentes.

Empresas de todos los giros,

ofrecen vacantes para este sector de

la población, permitiendo que se

mantengan económicamente acti-

vos.

De acuerdo a la Encuesta

Nacional de Ocupación y Empleo

2023, el 27.9 por ciento de las per-

sonas mayores en la entidad son

económicamente activas.

A la par, el  IEPAM lanzó linea-

mientos para que empresas, comer-

cios e instituciones brinden una

atención preferencial a personas de

60 años y más.

Aquellas que cumplan con ellos,

serán reconocidas con el Distintivo

APAM.

García Barrera destacó la impor-

tancia de que los sectores empresa-

rial, comercial y de prestación de

servicios ofrezcan un trato digno y

respetuoso.

“Velar por las necesidades de las

personas mayores no es una labor

fácil o que pude hacerse solo desde

un frente, sino que ocupamos a alia-

das y aliados como ustedes, quienes

desde sus áreas de operación pueden

marcar la diferencia”, manifestó.

“La diferencia al interior de sus

instituciones, con sus empleados y

colaboradores; la diferencia hacia el

exterior, con sus clientes, pacientes

o personas usuarias; y la diferencia

en todo Nuevo León, al trabajar con,

por y para las personas mayores, las

de hoy y las del mañana”.

Detalló que el Distintito APAM

surge como respuesta y cumpli-

miento al Artículo 5, fracción VII de

la Ley de los Derechos de las

Personas Adultas Mayores en el

Estado de Nuevo León, que recono-

ce el derecho este sector de la socie-

dad a tener atención preferente en

los establecimientos públicos y pri-

vados que prestan servicios al públi-

co.

Accesibilidad en las instalacio-

nes e infraestructuras, señalización

y tecnología; atención preferencial

mediante personal capacitado y pro-

tocolos específicos; políticas y

estrategias inclusivas con alianzas

estratégicas e inclusión laboral; son

algunos de los lineamientos.

Además de mecanismos de mejo-

ra continua, a través de mecanismos

de evaluación y canales de quejas y

sugerencias.

Representantes de empresas

como Femsa, Arca Continental,

Cinépolis, Tim Hortons, Banregio y

Club Tigres de la UANL, así como

de universidades como la

Universidad Autónoma de Nuevo

León, Universidad de Monterrey y

la Universidad del Norte, se com-

prometieron a cumplir con ellos.

Previamente, el Gobierno de

Nuevo León fue reconocido por la

Organización Mundial de la Salud y

la Organización Panamericana de la

Salud como Afiliado a la Red

Global de Ciudades y Comunidades

Amigables con las Personas

Mayores. 

La misión es generar lugares en

los que las personas desearían enve-

jecer, así como conectar a las ciuda-

des y comunidades en todo el

mundo para favorecer el intercam-

bio de información, experiencias y

soluciones innovadoras que propi-

cien su pleno desarrollo.

Trabaja para garantizar a las personas de
la tercera edad una mejor calidad de vida

Un 5.3 por ciento de los adultos mayores no pueden leer ni escribir un recado

NUEVO LEÓN

Con 11.3 por ciento el mayor porcentaje de analfabetismo se encuentra en un grupo de personas de 75 años.
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En protección de las mujeres, la

Secretaría del Trabajo en el Estado se

sumó ayer a la Red de Puntos Naranjas.

Federico Rojas Veloquio, titular del

área, y César Alejandro Aguirre Santos,

Procurador de la Defensa del Trabajo, fir-

maron con Miriam Hinojosa Dieck,

Presidenta Ejecutiva del Instituto Estatal

de las Mujeres, su incorporación al pro-

grama que brinda atención y resguardo

temporal a víctimas de agresión.

Quienes se sientan en riesgo, podrán

acudir a las instalaciones ubicadas en la

llamada Ciudad Laboral, sobre la Avenida

Churubusco.

Personal del área fue capacitado en

primeros auxilios psicológicos, protocolo

de actuación, conceptos básicos de

género, prevención y atención de acoso

sexual en los espacios públicos y concep-

tos de violencia, tipos y ámbitos, para

atender cualquier situación y canalizar a

las mujeres que soliciten ayuda.

“Quisiéramos que no hubiera violencia

de género, pero lamentablemente existe,

hoy celebramos que las mujeres encon-

trarán aquí un espacio, un refugio seguro

donde les vamos a atender con el person-

al de la Procuraduría y del Centro”, refir-

ió Rojas.

“Está ha sido la visión del Gobernador

Samuel García desde el día uno, que la

mujer sea protegida en todos sus dere-

chos. Con nosotros siempre vas a encon-

trar esta mano amiga para promover esa

cultura de cero violencia de género”.

“Aquí con nosotros pueden encontrar

un lugar seguro para siempre luchar por

los derechos de las mujeres. Cuenten con

nosotros para todo lo que deseen hacer”,

puntualizó.

Tras la firma simbólica del acta de

instalación, los funcionarios estatales se

trasladaron a las afueras del recinto, para

firmar su compromiso con el programa

“Puntos Naranja” y realizar el corte de

listón inaugural. 

Hinojosa Dieck indicó que prevenir y

erradicar la violencia contra las mujeres

es una prioridad para la actual adminis-

tración.

Asimismo, destacó la importancia de

contar con uno de estos espacios en

Ciudad Laboral, donde existe un

gran flujo de personas que lo con-

vierte en un punto estratégico.

Se suma  Secretaría del Trabajo a Red Puntos Naranjas

En protección de las mujeres se siguen sumando los puntos naranjas

La tercera mesa de trabajo

de la Comisión de Educación,

Cultura y Deporte con el tema

de educación menstrual fue

encabezada por la

Coordinadora del Grupo

Legislativo del PRD, Perla

Villarreal Valdez y la

Secretaria de Educación,

Sofialeticia Morales Garza.

Mediante esta actividad, tra-

bajarán para que las niñas y

adolescentes tengan acceso a

una menstruación digna, se

generen políticas públicas y

presupuesto para la distribu-

ción de insumos menstruales.

En la mesa de trabajo parti-

ciparon Astrid Hollander, Jefa

de Educación de UNICEF

México; Alejandro Ordoñez,

de Mexicanos Primero; y las

Diputadas locales Armida

Serrato, Bertha Alicia Garza,

Reyna Reyes Molina y Paola

Linares.

La presidenta de la

Comisión de Educación des-

tacó que es necesario hacer

justicia social a las niñas y

adolescentes en el tema mens-

trual, debido a que ya hay enti-

dades federativas que cuentan

con leyes en material mens-

trual e incluso entregan pro-

ductos menstruales.

“Es importante que se tra-

baje el tema de salud menstrual

dentro de la nueva Ley de

Educación donde se verán tópi-

cos como el acompañamiento,

ya que hay niñas que no cono-

cen del tema, ver la imparti-

ción de los insumos higiénicos

y se busca un programa educa-

tivo que sea digno para las

niñas y adolescentes del esta-

do”, dijo.

“La salud menstrual se

refiere al acceso a información,

productos y entornos seguros

para que niñas, adolescentes y

mujeres puedan gestionar su

menstruación de forma digna y

saludable, a través de progra-

mas que mejoren el acceso a

instalaciones adecuadas, distri-

buyendo productos menstrua-

les y brindando educación

sobre el tema”, añadió.

Por su parte, la Secretaria de

Educación, Sofíaleticia

Morales puntualizó que una

menstruación mal gestionada

puede ocasionar que las niñas y

adolescentes se ausenten de las

aulas, lo cual vulnera sus dere-

chos.(JMD)

Realizan en Congreso tercera mesa de trabajo sobre la educación menstrual

Fue trabajo en la Comisión de Educación, Cultura y Deporte

Rumbo a un desarrollo

territorial responsable, resi-

liente y con enfoque interge-

neracional; el Gobierno de

Nuevo León aprobó y publicó

ayer el Programa Estatal de

Ordenamiento Territorial y

Desarrollo Urbano.

El Plan, publicado en la

edición de este viernes del

Periódico Oficial del Estado,

fungirá como una herramienta

efectiva para la toma de deci-

siones a nivel estatal, a la que

deberán alinearse también los

Municipios.

Su entrada en vigor será 30

días después de su publica-

ción.

“Se trata del instrumento

rector de la planeación territo-

rial que orientará el desarrollo

equilibrado, sustentable y

competitivo de la entidad”,

informó la administración

estatal a través de un comuni-

cado.

“Con este Programa,

Nuevo León avanza hacia una

visión de desarrollo territorial

responsable, resiliente y con

enfoque intergeneracional,

reafirmando el compromiso

con una planeación ordena-

da”.

La meta, refiere el escrito,

es garantizar la calidad de

vida, infraestructura estratégi-

ca y protección ambiental

para las presentes y futuras

generaciones.

Su aprobación atiende lo

establecido en el Artículo 4 de

la Constitución Política de los

Estados Unidos Mexicanos,

respecto a garantizar el dere-

cho a un medio ambiente

sano, acceso al agua y vivien-

da digna.

En él se integran estrate-

gias de mitigación y adapta-

ción que fortalecen la resi-

liencia territorial ante los

retos ambientales y sociales

del presente y futuro, alineán-

dose a las disposiciones de las

leyes generales en materia de

cambio climático, vida silves-

tre y desarrollo forestal sus-

tentable.

“La planeación contenida

en este documento es resulta-

do de un proceso técnico rigu-

roso y de amplia participación

social, elaborado en conjunto

con la Comisión Estatal de

Desarrollo Urbano de Nuevo

León”, añade.(CLG)

La red de chats ciudadanos de segu-
ridad “Vecinos en Alerta”, integra a los
vecinos de más de 100 colonias y
comunidades de Santiago destacó el
alcalde David de la Peña Marroquín, lo
que permite una actuación más rápida
y eficaz de la Policía, para tranquilidad
de la comunidad.

El ejecutivo municipal señaló que
“Vecinos en Alerta” es una herramien-
ta para agilizar los reportes relaciona-
dos con la seguridad del municipio,
que ha dado excelentes resultados,
durante una reunión con vecinos de la
Colonia Bosques de Las Misiones,
para sumarlos a la red.

“Hoy tenemos 100 chats de
‘Vecinos en Alerta’ en todas las colo-

nias de Santiago, tanto públicas como
privadas, que nos permiten una mayor
eficiencia en la respuesta de nuestros
policías”, explicó, “hoy Santiago está
dentro de las ciudades más seguras del
área metropolitana y con la menor can-
tidad de delitos de alto impacto”.

Resaltó también la reducción en
delitos como robo a personas, comer-
cios y autopartes, y en los casos de vio-
lencia familiar, contra los cuales se ha
implementado toda una estrategia.

Lo anterior, va desde la concientiza-
ción a través de charlas en escuelas y
comunidades, hasta la creación de sis-
temas de protección para la mujer víc-
tima de violencia, como Casa Segura
y Casa Rosa.

Integra ‘Vecinos en Alerta’ a 
100 colonias de Santiago

Su entrada en vigor será en 30 días después de la publicación

Aprueban Programa Estatal de Ordenamiento Territorial

El alcalde David de la Peña

Con la finalidad de exponer

que la bicicleta es un medio de

transporte sostenible,  que

además genera beneficios a la

salud y al medio ambiente, el

Municipio de San Nicolás, en

sinergia con Movimiento de

Activación Ciudadana, A.C.,

MOVAC, realizó una rodada

escolar segura en la colonia

Balcones de Santo Domingo.

Un total  den16 niñas y

niños,  nueve adolescentes y

cuatro cuidadores nicolaítas,

recorrieron 3 kilómetros de la

ciudad, aprendiendo señales

ciclistas y medidas de seguri-

dad por parte de autoridades y

ciclistas profesionales.

El recorrido comenzó en

punto de las 08:00 de la

mañana en la entrada de la

Escuela Primaria Alfonso

Reyes en dirección a la calle

San Mateo para dar vuelta en

San Pedro y de ahí tomar San

Pablo,  considerando pasar

frente a la secundaria

Encuentro de Dos Culturas.

Cabe señalar, que la rodada se

realiza en el mes que se celebra el

Día Mundial de la Bicicleta y  forma

parte del programa Zona Escolar

Segura, que el Municipio de San

Nicolás y MOVAC llevan realizan-

do en conjunto desde el 2016, pro-

moviendo una cultura de movilidad

segura y activa en la comunidad

escolar.

Durante la rodada agentes de

Movilidad y Protección Civil

municipal resguardaron la zona para

la seguridad de todos los asis-

tentes.(CLR)

Los alcaldes Hector García García de

Guadalupe y Daniel Carrillo Martínez de

San Nicolás calificaron de crucial el tra-

bajo en conjunto en el tema de migración,

durante la reunión semanal de la mesa

por la paz.

Lo anterior, lo realizaron los alcaldes

de ambos municipios en busca de preve-

nir que dicha problemática social afecte a

la comunidad nuevoleonesa.

"La colaboración entre San Nicolás y

Guadalupe, que hemos trabajado muy de

la mano en el tema de seguridad, se nota

en la reducción en los índices de insegu-

ridad, porque el trabajo en conjunto

siempre ha dado buenos resultados y así

continuaremos por la paz de los ciudada-

nos", puntualizó García.

Los ediles metropolitanos acordaron

reforzar las acciones de seguridad rela-

cionado con la migración en la geografía

de ambos municipios.

Realizan en San Nicolás una rodada escolar para promover la bicicleta

La idea es exponer que la bicicleta es un medio de transporte.

Califican de crucial
trabajar en tema de

migración

Coincieron los alcaldes en ese tema
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Uno de los detenidos.

Sergio Luis Castillo

Hasta el momento continúan los
enfrentamientos en brechas del
municipio de Los Ramones, entre
fuerzas del Grupo de Coordinación
Metropolitana y personas ligadas a la
delincuencia organizada.

Las autoridades reportaron el des-
mantelamiento de un narcocampamen-
to clandestino, que se encontraba ubi-
cado a unos siete kilómetro de la
cabecera municipal de dicha localidad.

Se indicó que hasta el momento se
reportó la detención de dos delin-
cuentes, quienes portaban armas de
alto poder.

Mientras que un tercer delincuente,
que hasta el momento no ha sido iden-
tificado, fue abatido a enfrentar a los
elementos policiacos.

El operativo que se realizó en la
comunidad San José en Los Ramones.

Mencionaron que después de lib-
eración de cuatro personas que estaban
privadas de la libertad, se implementó
un fuerte operativo.

En la zona se hicieron presentes ele-
mentos de Fuerza Civil, Sedena y
Guardia Nacional, quienes trabajaron
en forma coordinada.

Gracias al apoyo logístico, se logró
ubicar un campamento, donde los suje-
tos se resguardaban con armas,
camionetas y radio para comunicarse.

Al ser sorprendidos, los sujetos dis-
pararon contra los representes de la
ley, quienes no resultaron lesionados.

Fue en ese momento, se logró abatir
a uno de los sospechosos y se detuvo a
otros dos.

Mientras que otro grupo de delin-
cuentes, logro escapar, corriendo hacia
varias direcciones. 

Señalaron que en el lugar continúan
registrándose tiroteos en diferentes
puntos, por lo cual, podría aumentar el
número de víctimas o detenidos, en las
próximas horas.

Por otro lado, elementos del Grupo
de Coordinación detuvo en el munici-
pio de Los Ramones, a dos presuntos
delincuentes considerados como gen-
eradores de violencia.

El arresto ocurrió la mañana del
viernes sobre la Carretera 15 y la
Autopista Monterrey-Reynosa, en el
mencionado municipio ubicado al ori-
ente del estado.

Sergio Luis Castillo

En un operativo sin precedentes y
con apoyo de la tecnología, personal de
Fuerza Civil y el Grupo de
Coordinación Metropolitana, lograron
localizar y rescatar con vida tres
mujeres y un trabajador de la salud que
estaban reportados como desaparecidos
en la vía a Reynosa.

Durante las acciones se registró un
enfrentamiento, donde un delincuente
fue abatido y dos más fueron captura-
dos con vida.

Otros pistoleros lograron emprender
la huida, por lo cual, continúan las
pesquisas.

La fuerte movilización policiaca se
registró a partir de una serie de cateos,
realizados en varios ranchos del
municipio de Los Ramones.

Las tres mujeres desaparecieron el
pasado domingo, en la carretera
Monterrey Reynosa a la altura de
Cadereyta.

Las autoridades emitieron rápida-
mente, un boletín de búsqueda de la
agencia Estatal de investigaciones y del
grupo especializado de búsqueda
inmediata.

Se trata de Natalia Gisela Ramírez
Nolasco, de 50 años; María de la Luz
Lara Lara, 48 años y Teresa Lizbeth
Pérez Fuentes, de 26 años.

Quienes afortunadamente fueron

rescatadas con vida y en buen estado de
salud.

En las mismas fichas se reportó un
cuarto plagio, siendo un trabajador de
la salud de nombre Pedro Antonio
Lorenzo Martínez, de 48 años.

El hombre de 48 años desapareció la
tarde-noche del domingo 15 de junio
cuando se desplazaba en su camioneta
hacia la ciudad de Reynosa, después de
haber visitado a unos conocidos en
Cadereyta.

El pasado miércoles se localizaron
los dos vehículos en que viajaban los
plagiados, iniciándose una fuerte
investigación, que llevó a las autori-
dades hasta tres predios en el munici-

pio de Los Ramones.
Con apoyo de drones y helicópteros,

los uniformados ubicaron un campa-
mento entre una zona de arbolada,
donde se ubicaron a las personas pla-
giadas.

En los hechos, los hombres armados
enfrentaron al ejército y personal de
FC, quienes lograron desvivir a uno de
los sujetos y detuvieron a dos, mientras
que las víctimas fueron rescatadas con
vida.

Las tres mujeres y el trabajador de la
salud, que estaban en calidad de
secuestrados, fueron trasladados bajo
un fuerte dispositivo policiaco, a las
instalaciones del Hospital

Universitario, para ser valorizados.
Personal de Fuerza Civil se encuen-

tran resguardando el mencionado noso-
comio, en un radio de 500 metros.

La Fiscalía Especializada en
Antisecuestros de Nuevo León, analiza
si toma la declaración ministerial de las
víctimas, en las mismas instalaciones
del hospital.

Se trata de Natalia Gisela Ramírez
Nolasco de 50 años de edad, María de
la Luz Lara Lara, 48 años y Teresa
Lizbeth Pérez Fuentes de 26 años.

Mientras que el cuarto afectado es el
enfermero del IMSS, Pedro Antonio
Lorenzo Martínez, de 48 años.

Quienes afortunadamente, fueron
rescatados con vida y en buen estado
de salud.

Al avanzar las investigaciones, se
dio a conocer, que fueron los plagiar-
ios, quienes al verse rodeados por las
autoridades, decidieron liberar a los
cuatro.

Se dijo que la mañana de este
viernes, las mujeres y el hombre fueron
abandonados maniatados y con los ojos
vendados, en un acotamiento de la car-
retera Terán-China, en el tramo La
Unión, dentro del territorio de General
Terán.

Fueron elementos de Fuerza Civil,
quienes al patrullar la zona, fueron
alertados sobre la presencia de per-
sonas tiradas sobre el pavimento.

Tres mujeres y un hombre fueron rescatados en un operativo.

Andrés Villalobos Ramírez

Luego de estar internado dos días en
un hospital debido a las quemaduras
sufridas tras un incendio en el porche
de su domicilio, un  hombre pereció, en
San Pedro.

El occiso fue identificado como
Elías Áncer Gómez de 28 años, quien
muriera en el Hospital Zambrano
Hellion alrededor de las 12:00 horas.

Áncer Gómez sufrió quemaduras
del primer y segundo grado en el 75
por ciento de su cuerpo, por lo cual se
encontraba grave desde el miércoles.

El accidente ocurrió a las 13:00
horas en un domicilio ubicado sobre la
calle Monte Everest y Sierra Vertiente,
en la Colonia Residencial San Agustín.

Al lugar acudieron elementos de
Protección Civil de San Pedro quienes
tras atender al masculino, lo llevaron
de urgencia al hospital.

Se dijo que el joven se encontraba

pasándole batería a un vehículo, en el
porche de su casa el miércoles.

Cerca del auto se encontraba un gar-
rafón de gasolina y de manera repenti-
na se produjo un corto circuito, inician-
do el incendio en el coche.

El líquido del garrafón se cayó
alcanzando al hombre, lo cual produjo
que las llamas lo alcanzaran, causán-
dole las lesiones por fuego.

En otro caso, dos personas con sín-
tomas de intoxicación y daños materi-
ales de consideración, fue el saldo que
dejo un incendio registrado en una
vivienda de la colonia Residencial El
Roble, en el municipio de San Nicolás.

Al parecer el fuego fue ocasionado
por un corto circuito, que provocó que
el fuego se extendiera rápidamente.

El incendio comenzó en un cuarto
de la planta baja de la casa, localizada
en el numeral 112 de la calle Las
Mañanitas en la colonia Residencial
Roble.

Este municipio ha sido escenario de múltiples ejecuciones.

Andrés Villalobos Ramírez

Una mujer fue ejecutada de al
menos un balazo y su cuerpo fue aban-
donado por sus verdugos en una
brecha, en El Carmen.

La muerte violenta fue reportada a
las 01:45 horas en la Brecha Terza, cer-
cana a una planta termoeléctrica, CC,-
Noreste.

Al lugar acudieron elementos de
Protección Civil municipal, tras recibir
el reporte de una persona tirada sobre
la brecha en mención.

Al momento de acudir con oficiales
del municipio y brindar los primeros
auxilios a la mujer, ya no contaba con
signos vitales.

La dama que no fue identificada en
el lugar, presentaba una herida pro-
ducida por proyectil de arma de fuego,
misma que le cegó la vida.

Una fuente allegada a las investiga-

ciones comentó que a la mujer la lev-
antaron en otro lugar y llevándola en
un vehículo, para luego ejecutarla a
balazos.

Agentes ministeriales arribaron al
lugar  para poder comenzar con las
investigaciones y poder identificar a la
occisa, para tener una orientación
sobre sus actividades.

Por otro lado, un joven terminó con
lesiones graves, al ser víctima de un
intento de ejecución en calles de la
Colonia Valle del Infonavit, en el
municipio de Monterrey.

Al parecer el lesionado conocida a
los sicarios, pues le pidieron que se
acercara y al tenerlo a poca distancia,
descargaron un arma corta en su con-
tra.

Los hechos provocaron una intensa
movilización de las distintas corpora-
ciones policiacas, quienes buscan a los
delincuentes.

Sergio Luis Castillo

Un motociclista perdió la vida en
forma trágica al estrellarse contra un
muro de contención ubicado en un
puente vehicular, ubicado frente al
Parque Industrial Kronos, luego de ser
impactado por un automóvil, en el
municipio de Apodaca.

Debido a la fuerza del impacto, el
conductor de la máquina de dos ruedas,
salió proyectado varios metros,
quedando sobre la carpeta asfáltica.

Aunque, portaba el casco de seguri-
dad, este no fue suficiente, para salvar
la vida del motociclista, quien termino
con fracturas en todo el cuerpo.

Protección Civil Municipal, informó
que el accidente se reportó a las 6:00
horas de este viernes, en la Avenida
Miguel Alemán, frente al mencionado
complejo industrial. 

El ahora occiso fue identificado por
medio de una credencial como Julio
Cesar Luna Méndez, de 34 años de
edad, con domicilio en Apodaca.

El fallecido en ese momento se

desplazaba a bordo de una motocicleta
tipo Cargo, la cual, quedó encendida.

Mientras que el presunto respons-
able conducía un automóvil Seat Ibiza,
modelo 2020.

Hasta el lugar del accidente, acud-
ieron paramédicos de Protección Civil
de Apodaca, pero desafortunadamente,
ya nada pudieron hacer para salvarle la
vida.

El cuerpo del motociclista quedó
tendido sobre el carril central, lo que
provocó el cierre total de los carriles
principales.

ATROPELLO MORTAL
Un hombre perdió la vida al ser

arrollado por un vehículo sedan, en
calles de la Colonia Noria Norte de
Apodaca.

Se indicó que el ahora occiso había
salido de su casa, para comprar unos
tacos en un puesto de comida ubicado a
100 metros de su propiedad.

El fatal accidente ocurrió en los
primeros minutos de este viernes, en el
cruce de las calles Sayula y la avenida

Héctor Caballero, en la colonia Noria
Norte.

El ahora occiso fue identificado
como Jaime Navarro López, de 37 años
de edad, quien era conocido en la zona
como “El Pelón”, quien radicaba en la
misma zona.

Testigos señalaron que el hombre
había salido minutos antes de su domi-
cilio para comprar alimentos.

Ocurrió en Apodaca. 

Las autoridades ya iniciaron las investigaciones.

Andrés Villalobos Ramírez

Oficiales de la Policía de Monterrey
lograron localizar a un menor dos años
10 meses de edad, que fue abandonado
por la pareja de su abuelo, en la iglesia
El Roble, en el centro de la ciudad.

Los hechos se registraron a las
12:15 horas en Juárez y 15 de mayo,
donde se encuentra dicha parroquia.

Elementos de la Policía de
Monterrey realizaban un recorrido de
prevención y vigilancia, cuando per-

sonal del C4 les reporta sobre una
mujer sospechosa que entró al templo
con un menor tomado de la mano y se
lo dejó al sacerdote, sin dar más expli-
caciones

De inmediato los oficiales se dirigen
al lugar, entrevistándose con el padre
Andrés García Gaytán, de 35 años de
edad, quien les comentó que estaba
realizando sus labores cotidianas,
cuando ingresó una femenina de entre
45 a 50 años y le dejó al niño, saliendo
apresuradamente.

Los hechos se registraron en San Pedro.

Rescatan a 4 secuestrados

Muere motociclista en estrellamiento 

Abandonan a niño en iglesia

Desmantelan 
campamento 
de criminales

Ejecutan a una mujer 
en brecha de El Carmen

Fallece hombre tras 
incendio en su casa
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Los Ángeles, EU/ EFE.-                    
River Plate y Monterrey jugarán

este sábado en Los Ángeles un partido
sin antecedentes y con un solo objeti-
vo: ganar para sellar con anticipación,
en el caso de la formación argentina, el
pasaje a los octavos de final del
Mundial de Clubes.

Para Monterrey, que debutó con un
valioso empate con Inter de Milán,
ganar al equipo de la banda ronda sig-
nificaría encarrilar la clasificación.

River Plate lidera la clasificación
del Grupo E con tres puntos, producto
de su victoria en el debut por 3-1 sobre
Urawa Red Diamonds, Monterrey le
sigue con uno, el mismo que tiene a
Juventus en el tercer puesto.

A River Plate le salió muy caro el
gol de Sebastián Driussi al Urawa,
pues después de cabecear el balón que
terminó en el fondo de la red, el
delantero se torció el tobillo izquierdo.

"Me he roto todo", dijo entonces
Driussi, que fue sustituido por Marcelo
Gallardo. ¿El diagnóstico? Esguince
severo del ligamiento interno y adiós al

Mundial de Clubes.
Es probable que el lugar lo ocupe el

colombiano Miguel Borja, que firmó
una temporada excelente el año pasado
con 31 goles, pero ahora ha quedado
relegado al banquillo por su discreto
momento.

La probable titularidad del colom-
biano acrecienta un cierto morbo pues
crecen las conjeturas sobre su inmi-
nente vinculación con Tigres, el gran
rival de los Rayados, ambos de la ciu-
dad de Monterrey.

En la ausencia de Driussi, todas las
miradas apuntan al creativo de 17 años
Franco Mastantuono, ya fichado por el
Real Madrid que en este Mundial de
Clubes está jugando los últimos minu-
tos con el club Millonario.

¿MELE O ANDRADA?
En Monterrey hay debate sobre el

titular de su portería. El argentino
Esteban Andrada cuajó un buen partido
con Inter de Milán, pero Domènec
Torrent tiene disponible al uruguayo
Santiago Mele, recién fichado del

Junior de Barranquilla y llamado a
quedarse con la titularidad.

Andrada defendió entre 2018 y 2021
la portería de Boca Juniors, el gran
rival de los Millonarios del River Plate,
aunque en el pasado ha asegurado que
ese club es "una cuenta cerrada" desde
que dejó La Bombonera.

Más allá de la duda en la portería, se
espera que Torrent, discípulo de Josep
Guardiola, repita el once que tan buen
resultado le dio contra Inter.

SIN PRECEDENTES
Nunca antes, Monterrey y River

Plate se han enfrentado en partido ofi-
cial, aunque sí han disputado tres amis-
tosos: 1-1 en 2024, 1-0 para 'la Banda'
en 2023 y 1-0 para Los Rayados en
2002.

De hecho, este será el primer cruce
oficial de Monterrey ante un equipo
argentino. River Plate, en cambio, ha
jugado 18 encuentros oficiales frente a
clubes mexicanos a lo largo de su his-
toria, con un balance de 5 victorias, 5
derrotas y 8 empates.

Río de Janeiro, Brasil/EFE.-                    
La Confederación Brasileña de

Fútbol (CBF) le comunicó este viernes
a la FIFA su intención de albergar en el
2029 la próxima edición del Mundial
de Clubes.

El anuncio fue realizado por el pres-
idente de la entidad, Samir Xaud,
durante la Cumbre Ejecutiva de Fútbol
de la FIFA, celebrada en Miami.

Xaud se reunió con el presidente de
la FIFA, Gianni Infantino, y su secre-
tario general, Mattias Grafström, a
quienes presentó la propuesta
brasileña.

"Todo empezó con una charla intro-
ductoria. Hablé de mis objetivos al
frente de la CBF y dije que queremos
acercarnos a la FIFA. Elogié el evento

y el nivel de los clubes brasileños y,
finalmente, ofrecí el país para albergar
el próximo Mundial", dijo Xaud, según
el comunicado de la CBF.

Según el dirigente, Infantino estaba
muy contento y señaló que la propues-
ta brasileña "era totalmente posible".

Aunque no se trata aún de una can-
didatura oficial, la CBF considera que
el gesto representa una manifestación
formal de interés.

Hasta el momento, el fútbol
brasileño, que cuenta con la mayor
cantidad de representantes en la com-
petición (Botafogo, Flamengo,
Fluminense y Palmeiras), ha tenido un
buen desempeño, con grandes actua-
ciones y excelentes resultados de los
cuatro equipos.

Ciudad de México/El Universal.-

Una vez más la Federación
Mexicana de Futbol sufrirá la conse-
cuencia del grito homofóbico, ya que la
FIFA habría interpuesto una sanción a
la FMF por esta consigna la cual se
escuchó en el partido amistoso de
México contra Estados Unidos en
2024.

En aquel encuentro, la Selección
Mexicana recibió a las Barras y las
Estrellas en el Estadio Akron, casa de
las Chivas, en lo que fue su gira de dos
juegos por México, donde también
enfrentó al Valencia de España en
Puebla.

México consiguió la victoria de 2-0
sobre Estados Unidos, con un extraor-
dinario gol de tiro libre de Raúl
Jiménez y otro tanto de César "Chino"

Huerta. De esta forma el Tri le dio una
gran alegría a su afición frente a su
máximo rival.

De acuerdo con ESPN, en este par-
tido hubo observadores de la FIFA,
encargados de monitorear el compor-
tamiento de los aficionados y demás
acciones. Los elementos del organismo
vieron a un grupo de entre tres mil y
cuatro mil personas hacer el grito
homofóbico, el cual está prohibido y
que le costó una dura multa la FMF.

El portal antes mencionado, detalló
que el máximo organismo del futbol le
implementó una multa de 80 mil fran-
cos suizos, lo que equivale a un millón
877 mil 476 pesos.

Después de conocer esta multa, la
FMF buscó apelar la sanción, pero el

Comité de Apelación la negó y la
reafirmó.

"Se desestima la apelación inter-
puesta por la Federación Mexicana de
Fútbol, parte apelante, contra la
Decisión de la Comisión Disciplinaria
de la FIFA, dictada el 27 de noviembre
de 2024. En consecuencia, se confirma
dicha decisión en su totalidad", se lee
en el documento al que tuvo acceso
ESPN.

Al ser rechazada su apelación por el
comité de la FIFA, el equipo legal de la
FMF decidió acudir al TAS (Tribunal
de Arbitraje Superior), con la esperan-
za de no tener que pagar los casi dos
millones de pesos de la multa. Esta no
sería la primera sanción en contra de
México por el grito homofóbico, pues
anteriormente ya habían recibidos mul-
tas desde que se prohibió esa consigna.

Miami, EU/EFE.-                               
La clara victoria de Boca Juniors en

las gradas no se pudo trasladar al ter-
reno de juego, donde el Bayern Múnich
fue superior y logró una victoria por la
mínima (2-1) que les clasifica a
octavos, y que hace que Boca dependa
del resultado del Benfica para soñar
con la siguiente fase.

Un gol de Michael Olise a falta de
cinco minutos para el final del tiempo
reglamentario no solo le dio los tres
puntos al Bayern, sino que rompió con
el invicto que mantenían los equipos
Conmebol en el Mundial de Clubes.
Esta es la primera derrota de un equipo
sudamericano en diez partido disputa-
dos, seis de ellos ante rivales europeos.

Con un punto y una diferencia de -1
gol, Boca necesitará golear al
Auckland City en la tercera fecha y una
derrota del Benfica (+6) contra un
Bayern que ya está clasificado, pero no
como primero de grupo.

Pese a la derrota, el apoyo de la hin-
chada de Boca Juniors fue constante
desde el inicio, con independencia del
marcador y del claro dominio que el
Bayern demostró tan pronto como sonó
el silbato inicial.

Los Angeles, EU/EFE.-                        
El Benfica salió vencedor de un par-

tido atípico y fuera de uso, con una
interrupción por causas meteorológicas
de más de dos horas, con un descanso
eterno, enredado en la primera mitad
por el lucimiento del meta Nathan
Garrow que sostuvo al Auckland
mucho tiempo y con otro talante
después, beneficiado por el parón,
cuando encontró la goleada necesaria.

El Benfica, que antes del parón se
mostró espeso, terminó por lograr un
botín respetable que alienta su futuro
en el torneo después del empate ante el
Boca Juniors en la jornada anterior y a
la espera de la cita en la última fecha
contra el Bayern Múnich.

A pesar de las dudas generadas en
sus últimos partidos y también en la
primera mitad, el cuadro luso infligió
una dura goleada a un rival frágil, de
los más débiles de la competición.

Las interrupciones por el tiempo
están a la orden del día. El intermedio
duró más de dos horas. Es ya el cuarto
partido afectado por esta situación. 

Fue la reivindicación Nathan
Garrow, portero de 20 años que acu-
muló siete paradas en la primera parte.
El habitual suplente, que ocupó el lugar
de Tracey Conor, que encajó diez goles
el primer día, respondió con creces a la
oportunidad que le concedió el

Mundial.
No hubo la tormenta de goles que

esperaba el Benfica, que se estrelló
contra el meta y que marró el resto de
ocasiones que se marcharon fuera,
como la que tuvo Muhammed Krem
Akturkoglu o la de Vangelis Pavlidis
que rozaron el palo antes de que
Garrow se luciera con un tiro desde
fuera de Nicolás Otamendi.

En plena amenaza de temporal y al
borde del descanso encontró el alivio el
Benfica en una torpeza de Haris Zeb
que trabó dentro del área a Gianluca
Prestianni. Penalti claro que transfor-
mó Ángel Di María.

Las aproximaciones del equipo
neozelandés fueron escasas, efímeras.
Más llevadas por el entusiasmo y la
osadía que por el orden y la estrategia.

Ocho minutos tardó el Benfica tras
el descanso en lograr el segundo, fir-
mado por Vangelis Pavlidis en una gran
acción individual tras recibir un balón
de Orkun Kokcu.

El resto de tantos casi llegaron por
inercia. 

FIFA multa a FMF por grito homofóbico

El máximo organismo del futbol le implementó una multa de 80 mil francos
suizos, lo que equivale a un millón 877 mil 476 pesos.

River Plate vs Monterrey 

Con la mira puesta en los octavos

River Plate y Monterrey jugarán este sábado en Los Ángeles un partido sin
antecedentes y con un solo objetivo: ganar 

El anuncio fue realizado por el presidente de la entidad, Samir Xaud, durante
la Cumbre Ejecutiva de Fútbol de la FIFA.

Brasil quiere ser sede del 
Mundial de Clubes en 2029

Bayern le gana a Boca y se clasifica 

Con un punto y una diferencia de -1 gol, Boca necesitará golear al Auckland
City en la tercera fecha y una derrota del Benfica                          Foto: EFE

Tormenta de goles, Benfica golea al Auckland

No fueron 10, ahora solo recibieron
6 goles.                              Foto: EFE
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Los Ángeles, EU/EFE.-                            
El entrenador de Rayados de

Monterrey, Domènec Torrent, avisó este
viernes que River Plate, rival este sábado
en el Mundial de Clubes de la FIFA, "no
va a ser más fácil" que el Inter de Milán,
con el que los mexicanos empataron en
su debut.

"Haríamos mal en pensar que River
va a ser más fácil que el Inter. Va a ser
muy complicado, es un equipo con
mucha solera", afirmó Torrent en una
rueda de prensa en el estadio Rose Bowl
de Pasadena (California), en el que
mañana se enfrentan a los argentinos.

"Es un equipo acostumbrado a jugar
grandes eventos, con un plantel experi-
mentado. Hemos preparado bien lo que
queremos hacer mañana contra River",
añadió el técnico español, excolaborador
de Josep Guardiola en el Barcelona,
Bayern y Manchester City.

El partido de mañana es clave de cara
a la clasificación para los octavos de
final del torneo, con los dos equipos en
una buena posición tras los resultados de
la primera fecha.

"Es un partido muy importante (el de
River) porque mañana se juega la clasifi-
cación. A nosotros un empate nos puede
dar opciones ganandole a los japoneses
del Urawa Red Diamonds", afirmó.

Torrent también valoró el empate con
los milaneses, subcampeones de Europa,
como un resultado "medio bueno" que
"ayuda al cuerpo técnico nuevo".

"Todo esto ayuda en el proceso de
convencer a los jugadores, todo lo que
queremos cambiar", afirmó, aunque tam-
bién reconoció que existe
"desconocimiento" por parte de los

equipos europeos del fútbol que se juega
lejos de sus fronteras.

"El fútbol se está igualando mucho",
aseguró.

EL DEBATE EN LA PORTERÍA
Torrent habló sobre el debate que

existe en el entorno del equipo sobre la
portería, tras la llegada del uruguayo
Santiago Mele al plantel. Rumores apun-
tan a que Mele pueda suplir mañana
mismo al argentino Esteban Andrada, ex
de Boca Juniors.

"Santiago hace 3 o 4 días que llegó.
Tiene que conocer a los compañeros,
aprenderse el nombre de sus com-

pañeros", dijo.
"No tenemos ningún problema en la

portería. Esteban hizo un partido muy
bueno contra el Inter", añadió, aunque no
quiso confirmar su titularidad.

Finalmente, el técnico catalán habló
también sobre su relación con Sergio
Ramos, el capitán de Monterrey, dado
que ambos fueron parte de algunos de los
momentos más tensos en la rivalidad
entre Barcelona y Real Madrid en la
época de Guardiola y José Mourinho.

"Con Sergio la relación es muy fluida.
Si hablamos de eso, es en plan de anéc-
dota", afirmó.

Los Ángeles EU/EFE.-                     

El entrenador de River Plate,
Marcelo Gallardo, aseguró este
viernes que el partido de este sábado
del Mundial de Clubes de la FIFA
contra Rayados de Monterrey "no es
una final" para su equipo, pero instó
a "tomarlo como tal".

"Es un partido decisivo, no así un
partido final, pero lo tenemos que
tomar como tal", afirmó Gallardo en
una rueda de prensa en el estadio
Rose Bowl de Pasadena, en el que
mañana se disputará el duelo entre
argentinos y mexicanos.

"Nos pone ante una posibilidad,
de poder lograr una victoria, de
darnos la clasificación", añadió el
técnico argentino.

River ganó en su debut por 3-1 a
Urawa Red Diamonds de Japón,
mientras que Monterrey empató 1-1
con el Inter de Milán.

Gallardo dijo que Rayados de
Monterrey "es un equipo grande de
México, que tiene un muy buen
plantel, con buenos jugadores, con

un entrenador de prestigio que acaba
de llegar -Domènec Torrent-, que va
intentar que su mensaje se capte ráp-
idamente".

"Nos pone en una posición que
vamos a enfrentar a un rival al que
hay que respetarlo, pero hay que
entender que nosotros tenemos lo
nuestro y con una victoria tenemos
la clasificación", insistió.

Gallardo también se refirió a los
resultados de los seis equipos
sudamericanos participantes en el
torneo, que aún no han perdido
ninguno de los nueve partidos que
han disputado (seis victorias y tres
empates).

"Los equipos sudamericanos tam-
bién son fuertes, pueden conseguir
resultados, y eso nos pone a nosotros
en un lugar de competencia impor-
tante", afirmó, sobre las posibili-
dades de River Plate.

El técnico aseguró que el torneo
está "abriendo la cabeza" a todos al
poder ver que "la brecha que a veces
parece inalcanzable con Europa" no
está siendo tal.

Los Angeles, EU/EFE.-                          
Panamá derrotó, con gol de Tomás

Rodríguez, este viernes por 0-1 a
Guatemala en un partido de la segunda
jornada del Grupo C de la Copa Oro, un
resultado que encamina a los Canaleros a
los cuartos de final del campeonato y que
deja comprometidos a los Chapines.

La victoria de los panameños los
mantiene en la cima del grupo C, con
seis unidades y están sobre Jamaica, que
a primera hora derrotó 2-1 y eliminó a
Guadalupe, y Guatemala que suman tres
puntos cada una.

Panamá fue absoluto dominador
durante la primera mitad ante una selec-
ción de Guatemala que apostó por
pelotazos largos y buscar errores de la
zaga rival.

La primera advertencia de los
panameños llegó al minuto 11, con un
remate de Andrés Andrade que se
marchó desviado del arco defendido por
Nicholas Hagen.

El premio a la insistencia y buen
juego de Panamá llegó al minuto 19. Un
pase de Fidel Escobar encontró a
Michael Amir Murillo, quien envió un
centro preciso para que Tomás
Rodríguez definiera y colocara el 0-1 en
el marcador.

Guatemala respondió al minuto 28
con una desatención defensiva panameña
que permitió a Óscar Santis rematar a
puerta, pero Orlando Mosquera
respondió bien para mantener su arco en
cero.

Al minuto 33, Cristian Martínez
ingresó al área con balón dominado y
sacó un disparo que Hagen despejó con
los puños.

La última ocasión clara del primer
tiempo fue al 40, cuando Carlos Harvey
intentó desde fuera del área, aunque su
remate fue controlado sin complica-
ciones por el arquero guatemalteco.

Con el 0-1 en el marcador se fueron al
descanso, tras una primera parte de claro
dominio panameño.

En la segunda parte, el encuentro se
tornó más parejo. Guatemala adelantó
líneas en busca del empate, aunque su
arquero, Nicholas Hagen, se convirtió en
figura para evitar una ventaja mayor de
los panameños.

Al minuto 55, Ismael Díaz se desmar-
có en velocidad y sacó un disparo que se
fue apenas desviado del arco guatemalte-
co.

Tres minutos después, Hagen volvió a
intervenir, esta vez ante un remate de
José Luis Rodríguez, evitando el segun-
do tanto.

Guatemala intentó acercarse, pero la
zaga panameña respondió con solidez, y
cada intento chapín careció de profundi-
dad.

Al minuto 83, Michael Amir Murillo
se internó en el área y disparó, pero nue-
vamente Hagen apareció para salvar a su
equipo.

Sobre el minuto 89, Jorge Gutiérrez
tuvo una de las últimas claras con un
potente remate de zurda, pero una vez
más, Hagen detuvo el balón para man-
tener el marcador 0-1.

HONDURAS VS 
EL SALVADOR 

El camino a los cuartos de final de la
Copa Oro, tortuoso para Honduras tras
caer en el debut ante Canadá por 6-0 y
difícil para El Salvador al firmar un 0-0
con Curazao, es ahora un problema
común que las dos secciones cen-
troamericanas deben comenzar a
resolver con un triunfo este sábado,
cuando se encuentren en Houston.

El Shell Energy Stadium, casa del
Houston Dynamo de la MLS, será el
escenario de un partido que no admite
perdedores, si el objetivo sigue siendo
superar la fase de grupos.

Los Angeles, EU/EFE.-                              
El Flamengo se sobrepuso al 0-1 de

Pedro Neto, resurgió y remontó al
Chelsea con dos goles en un margen de
tres minutos y medio, del 62 al 65, por
medio de Bruno Henrique y Danilo,
ampliados después por Wallace Yan,
cuando su rival jugaba con diez por la
expulsión de Nico Jackson (3-1).

El Flamengo, dirigido por Filipe Luis,
es el líder de la clasificación del grupo D
con seis puntos, tres más que el Chelsea,
segundo, y seis por encima de Los Ánge-
les FC y Esperance de Túnez, que juegan
más tarde. 

Fernando Gorriarán, capitán de
Tigres, habló del fichaje de Ángel
Correa al conjunto felino y si bien
dejó claro que no tiene comuni-
cación con él, si aceptó que la llega-
da del argentino al club era nece-
sario en todo sentido. 

Con la frase de "es un jugador
que necesitamos", Gorriarán valoró
la llegada al cuadro auriazul de
Ángel Correa, futbolista que
proviene del Atlético de Madrid. 

"No tengo comunicación con él,
nos empezamos a seguir por los
rumores pero yo he jugado contra él
con selección, eliminatorias y Copa
América, es un gran jugador, no van
a descubrir nada de lo que yo diga,
es un jugador que necesitamos", dijo
a la prensa regia en la pretemporada
felina que está siendo en San Diego,
California, Estados Unidos. 

De paso, Gorriarán consideró que
Correa es un "jugador clase A", y
esperó que pronto lo puedan tener en
la pretemporada. 

"Demasiado (sobre lo que necesi-
ta Tigres a Correa), yo creo que si se
puede completar y Ángel (Correa)
puede venir, creo que es un jugador
de Clase 'A', campeón del mundo,
juega con los mejores, viene a un
equipo que quiere competir, que
quiere seguir ganando, que quiere
seguir haciendo historia y sin duda
que esa clase de jugadores son más
que bienvenidos, ojalá que lo
podamos tener pronto y obviamente
tratar de ayudarlo de nuestro lado,
que se adapte lo más rápido posible
para que pueda sentirse cómodo y
demostrar la clase de jugador que es
acá en nuestra Liga", reafirmó. 

A su vez, Gorriarán destacó el tra-
bajo del equipo en la pretemporada y
mencionó que el objetivo máximo
en este segundo semestre del pre-

sente año será el conseguir el
doblete de títulos entre la Leagues
Cup y el Apertura 2025. 

"(Estamos) muy ilusionados con
este nuevo comienzo, sin duda que
quedamos a deber el torneo anterior,
pero los objetivos son claros, sin
duda las dos competiciones (Liga
MX y Leagues Cup), vamos a com-
petir hasta el final para intentar
ganarlos porque la historia del club
lo conlleva y obviamente la aficion
lo necesita, sin duda que el equipo
está muy ilusionado y se está
preparando de la mejor manera para
competir al máximo nivel", men-
cionó. 

Por último, el uruguayo aceptó
que esta pretemporada está sirvien-
do para comprender de mejor forma
la idea futbolística del técnico Guido
Pizarro y dejó claro que uno de los
objetivos de Tigres en la próxima
temporada es el volver a competir en
torneos internacionales. 

"Sí, obviamente que en el poco
tiempo que estuvimos con Guido
(Pizarro) no habíamos podido tener
semanas largas como para poder
entrenar su idea, ya con este tiempo,
este periodo que tenemos ahora ten-
emos más claros algunos movimien-
tos, obviamente entender de qué
manera jugar o qué es lo que pre-
tende Guido que nosotros hagamos,
sin duda que es un método que a
nosotros nos gusta, nos sentimos
cómodos, el intentar tener una pos-
esión, de jugar, de siempre ser
opción de pase y como lo decía tam-
bién anteriormente, al finalizar el
torneo, es entender por dónde ten-
emos que jugar, dónde tenemos la
superioridad que da, dependiendo de
cómo juegue el rival y cómo nos
vemos”. 

(AC)

Hay que tomar partido ante
Monterrey como una final

"Es un partido decisivo, no así un partido final, pero lo tenemos que
tomar como tal", afirmó Gallardo 

River no va a ser más fácil 
que el Inter de Milán: Torrent

"Haríamos mal en pensar que River va a ser más fácil que el Inter. Va a ser muy
complicado, es un equipo con mucha solera"

Panamá se 
encamina a 
los cuartos

La victoria de los panameños los mantiene en la cima del grupo C

Ángel Correa es un jugador 
que necesitamos: Gorriarán

Gorriarán consideró que Correa es un "jugador clase A"

Flamengo remonta
al Chelsea y es líder

El Flamengo, dirigido por Filipe Luis, es el líder de la clasificación del grupo D 



sábado 21 de junio de 2025

El púgil regio Francisco
“Chihuas” Rodríguez cumplió ayer
con el pesaje en las 112 libras para
enfrentar hoy en Birmingham al
inglés Galal Yafai. 

Rodríguez se subió ayer a la bás-
cula y lo hizo enfrente del púgil
británico, arrojando el mexicano un
peso en las 111.1 libras. 

El regio pesó menos que su rival
británico, quien arrojó unas 111.6
libras en la báscula según la cadena
ESPN. 

Dicho boxeador regiomontano
enfrentará hoy por la tarde y en

Birmingham, Reino Unido, a Galal
Yafai, quien actualmente es el
campeón mundial interino WBC en
el peso mosca. 

Rodríguez enfrentará a un inglés
como Galal que tiene un récord de
nueve victorias por cero derrotas,
toda vez que el regio arribará a este
combate con una marca de 38 victo-
rias, seis derrotas y un empate. 

Cabe señalar que el ganador de
ese combate enfrentará al japonés
Kenshiro Teraji, en todavía una
fecha por definir. 

Las lluvias impidieron que ayer los Sultanes
iniciaran su serie de visitantes ante los
Conspiradores de Querétaro, en la temporada reg-
ular de las Grandes Ligas. 

El conjunto regio iba a jugar ayer en Querétaro
y el encuentro iba a iniciar a las 19:00 horas, pero
las lluvias impidieron lo antes mencionado. 

Por eso mismo es que hoy habrá una doble
cartelera en Querétaro ante los Conspiradores y el
primero de la serie comenzará a las 16:30 horas. 

Mientras eso sucede, los regios registran una
marca en la temporada que es de 32 victorias por
22 derrotas. 

Bajo ese contexto, los regios marchan segun-
dos en la Zona Norte, solamente por detrás de los
líderes Tecolotes de los Dos Laredos. 

En actividad de pretemporada,
los Auténticos Tigres Azul de la cat-
egoría juvenil vencieron 35-10 a los
Auténticos Tigres Oro. 

El encuentro, que por cierto se
realizó en el Gaspar Mass de la
UANL, fue una demostración de
poder para el equipo azul, quienes
fueron superiores en todo momento. 

Dicho encuentro también sirvió
para que el staff de entrenadores
vaya definiendo al roster definitivo
para la temporada regular que arran-
cará en el próximo mes de septiem-
bre. 

Mientras eso sucede, la escuadra
de los Auténticos Tigres en la cate-
goría juvenil va a tener varios
encuentros más de pretemporada y
uno de esos será el próximo 29 de

agosto en contra del Wildcats en
Estados Unidos, en sede por definir. 

Ya el cinco, 12 y 19 de septiem-
bre y en sede por definir, en también
tres encuentros de pretemporada,
Auténticos Tigres tendrá tres par-
tidos más en Estados Unidos ante
Wolves, Stingares y Greyhounds. 

El pelotero mexicano Isaac Paredes de
los Astros de Houston produjo una car-
rera y un jonrón para que su equipo
venciera 3-2 a los Angelinos de Los
Ángeles en la temporada regular de las
Grandes Ligas. 

En ese partido, Paredes también se
hizo de una carrera, dos hits y una base
por bolas en cuatro turnos al bat. 

Gran partido del mexicano, quien
aportó con una de las tres carreras de su
equipo en el duelo, mientras que las otras
dos fueron de Dubon y Peña. 

Con el triunfo, Houston alcanzó un
récord de 44 victorias por 32 derrotas en
la justa y su rival Angelinos ahora regis-
tra una marca de 36 ganados por 39 per-
didos. 

MÁS ACTIVIDAD
DE MEXICANOS

Jarren Duran, jugador de los Medias
Rojas de Boston, equipo que ayer venció
7-5 a los Gigantes de San Francisco, tuvo
un sueño de cinco turnos al bat, una car-
rera y dos hits. 

JoJo Romero, pitcher relevista de los
Cardenales de San Luis, conjunto que
ayer superó 6-1 a los Rojos de
Cincinnati, tuvo un juego de una entrada
y un ponche. 

Randy Arozarena, pelotero de los

Marineros de Seattle, conjunto que ayer
derrotó 9-4 a los Cachorros de Chicago,
tuvo un encuentro de cinco turnos al bat,
dos carreras y tres hits. 

Jonathan Aranda, pelotero de los Rays
de Tampa Bay, equipo que ayer superó
14-8 a los Tigres de Detroit, registró un
partido de cuatro turnos al bat, dos car-
reras, un hit y una base por bolas. 

Ramón Urías, pelotero de los Orioles

de Baltimore, equipo que ayer derrotó 5-
3 a los Yanquis de Nueva York, tuvo un
juego de una carrera producida, un jon-
rón, una carrera individual y un hit en
cinco turnos al bat. 

Luis Urías, pelotero de los Atléticos
de Oakland, equipo que ayer derrotó 5-1
a los Guardianes de Cleveland, tuvo un
juego de una carrera producida y dos hits
en cuatro turnos al bat. 

Saúl “Canelo” Álvarez, boxeador
mexicano, sostuvo ayer en Arabia
Saudita un cara a cara frente a Terence
Crawford, su rival el próximo mes de
septiembre. 

Junto al promotor árabe de boxeo, en
este caso Turki Al-Sheikh, Saúl tuvo ese
cara a cara frente a Crawford, contra
quien expondrá sus cuatro cinturones en
las 168 libras, los del CMB, AMB, OMB
y de la FIB. 

Álvarez, seguro de sí mismo en ese
combate, aseguró que vencerá a
Crawford en el estadio Allegiant de Las
Vegas el próximo 13 de septiembre. 

“Él es un gran boxeador y tiene expe-
riencia, pero no es Canelo. Terminará
igual que el resto. Será una pelea para
ampliar mi récord y hacer historia”, dijo
Saúl, a lo que respondió Crawford sien-

do muy retador en sus declaraciones. 
“¿Crees que soy igual al resto? Yo soy

diferente. Lo verás en el ring el 13 de
septiembre”, mencionó. 

De paso, Saúl bromeó con Crawford
al asegurar que Turki tiene de favorito al
afroamericano para ese combate. 

“Sé que Turki está de tu lado, pero
mira… se va a enfadar muchísimo ese
día después de que pierdas. Créeme”,
dijo Álvarez a Crawford, mientras que
Turki describió lo que para el boxeo será
este combate entre Saúl y Terence ya que

dará un bonus económico al ganador si
este se lleva el triunfo por el nocaut. 

“A partir del combate entre Canelo y
Crawford y para el resto de los combates
que le sigan, no existirán más los com-
bates a lo ‘Tom y Jerry’ Pondremos un
gran bonus económico por detener el
combate por nocaut”, expresó. 

Cabe señalar que Álvarez y Terence
Crawford disputarán el cinturón más
caro en la historia de The Ring
Magazine, con una placa central hecha
de oro.

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar
Series, fue el décimo séptimo más
rápido en la práctica uno de Road
América, en Wisconsin, Estados
Unidos. 

En una práctica de una hora y 15
minutos, el regio compitió ante 26
pilotos más en el entrenamiento de
ayer y solamente fue más rápido que
10 de ellos. 

O’Ward no tuvo tiempos tan
competitivos en la práctica ya que
prefirió sentirse bien con el auto y
optar por la configuración idónea
para la sesión de clasificación,
además de la carrera. 

Por esta situación, el regio se

quedó a poco más de un segundo del
más veloz en la práctica, en este
caso Kirk Kirwood de de Andretti. 

La práctica solamente tuvo un
incidente y fue el de Alexander
Rossi que chocó en la curva uno, fal-
tando cuatro minutos y con ello
hubo una bandera roja que acabó
con la sesión. 

Ahora lo que vendrá será este
sábado con el segundo entrenamien-
to a las 09:05 horas y la sesión de
clasificación que ocurrirá a las 12:35
de dicho día. 

Sin embargo, la carrera en Road
América para esta IndyCar será ya
mañana, desde las 11:47 horas. 

El mexicano Santiago González
avanzó a la final en dobles varonil
del Challenger de Nottingham en la
ATP. 

Para eso, el tenista mexicano y el
estadounidense Austin Krajicek
superaron en la semifinal a la pareja
conformada por Diego Hidalgo y
Patrik Trhac. 

La victoria de González y Austin
sobre Hidalgo y Trhac terminó sien-
do por parciales de 6-7, 7-6 y 10-6. 

De esta manera, González y
Austin enfrentarán en la final de
dobles femenil a la pareja conforma-
da por John Patrick Smith y
Fernando Romboli. 

La final entre el mexicano y el
estadounidense ante Smith y
Romboli será este sábado, en horario
por definir. 

AVANZA ALCARAZ 

El tenista español Carlos Alcaraz
avanzó a las semifinales en el HSBC
Championship, en la categoría
varonil ATP. 

Para eso, el mencionado tenista
español logró imponerse en la ronda
de los cuartos de final al competidor
Arthur Rinderknech. 

La victoria de Alcaraz sobre el
francés Arthur Rinderknech terminó
siendo por parciales de 7-5 y 6-4. 

De esta forma, Carlos Alcaraz
avanzó a las semifinales en el
Queen’s Club, aunque todavía está
por conocer a su rival en esa instan-
cia. 

A su vez, Alcaraz ya registra 16
victorias consecutivas en este año y
tiene un récord de 27 triunfos por
tres derrotas en su carrera dentro de
ese torneo, pero también cuenta ya
con 40 triunfos para él en este 2025. 

Sostienen 
Canelo y 
Crawford 
cara a cara 

Álvarez, seguro de sí mismo en ese combate, aseguró que vencerá a Crawford 

“Chihuas” cumple con pesaje 

No hubo problemas,

Produce Paredes carrera y jonrón

Paredes también se hizo de una carrera, dos hits y una base por bolas en cua-
tro turnos al bat

Auténticos 
Tigres Azul 
vencen 
a los Oro

El encuentro fue una demostra-
ción de poder para el equipo azul

O’Ward es el 17 más rápido en 
práctica 1 de Road América 

O’Ward no tuvo tiempos tan competitivos

Avanza Santiago González 
a la final de Nottingham 

El tenista mexicano y el estadounidense Austin Krajicek superaron en
la semifinal a la pareja conformada por Diego Hidalgo y Patrik Trhac. 

Lluvias impiden
juego de Sultanes 

Hoy habrá una doble cartelera en Querétaro 



Redacción.-                                       

Luego del estreno de Sin querer
queriendo, la bioserie sobre la vida
de Roberto Gómez Bolaños
“Chespirito”, muchos esperaban una
reacción contundente de Florinda
Meza. Sin embargo, la actriz ha
optado por contar su verdad a través
de un documental titulado Atrévete
a vivir, que será lanzado a finales de
julio.

El director creativo del proyecto,
Javier Domz, reveló en una entre-
vista con el periodista argentino
Javier Ceriani que el documental
presentará a Florinda Meza “como
nunca antes”.

El material incluye desde su
infancia hasta su carrera artística,
con testimonios de colegas que tra-
bajaron con ella y reconocen su
impacto en la televisión. 

“Fue escritora, productora, lanzó
a muchos artistas. Es una mujer que
merece ser conocida por más que su
relación con Chespirito”, destacó
Domz.

Domz también reveló que el doc-

umental tuvo que ser regrabado tras
una filtración no autorizada. 

En esta nueva versión, se
incluirán detalles más íntimos y
fuertes sobre la vida de Florinda,
quien enfrentó acusaciones y vio-
lencia desde temprana edad. “La
humillaban, la acusaban de ser pros-
tituta por ser actriz”, comentó el
director.

Sobre su estado emocional tras el
estreno de la serie sobre Gómez
Bolaños, Domz aseguró que
Florinda está afectada pero se
mantiene firme. 

“Sé que esto le duele, porque
están lucrando con su historia y
ensuciando un universo que ella
ayudó a construir con magia blan-
ca”, expresó.

Pese a su malestar, Meza no
tomará acciones legales, por respeto
a la memoria de Chespirito.
“Siempre lo va a dejar pasar”, con-
cluyó Domz, quien espera que el
documental permita conocer el ver-
dadero rostro de una mujer que,
según él, ha sido injustamente
retratada.

El Universal.-                                        

Los Kids' Choice Awards, la
entrega anual de premios de
Nickelodeon, se trata de una pre-
miación en donde los niños votan
por sus películas, programas de
televisión, celebridades, influ-
encers y dibujos animados
favoritos del año. El evento tendrá
lugar en el Barker Hangar de Santa
Mónica, California, en Estados
Unidos.

Se realizará hoy sábado 21 de
junio de 2025, en México podrá
disfrutarse a partir de las 19:00
horas en el canal de Nickelodeon
(disponible en catálogo de tele-

visión por cable) o en Paramount+.
La anfitriona de la premiación

será la cantante y compositora
sudafricana Tyla, considerada la
nueva cara del pop africano, ape-
nas hace un par de años dio el salto
a la fama internacional con su sen-
cillo "Water" que se estrenó en
octubre de 2023.

Figuras del cine, la música y la
televisión son parte de las 35 cate-
gorías de los Kids Choice Awards
2025, y las votaciones son emiti-
das en la página oficial de
Nickelodeon.

Wicked lidera las nominaciones
de los Kids Choice Awards 2025
con un total de ocho.
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Enfrentan Katy Perry y Orlando
Bloom rumores de separación 

Redacción.-                                       

Katy Perry vuelve a estar en el cen-
tro de la atención mediática, esta vez
no por su música ni por su característi-
co estilo, sino por los rumores sobre
una posible separación con Orlando
Bloom, su pareja desde hace casi diez
años y padre de su hija, Daisy Dove.

Según versiones difundidas por
medios internacionales como Daily
Mail y People, la tensión entre la can-
tante y el actor habría aumentado sig-
nificativamente después del reciente
viaje suborbital que Perry realizó con
la empresa Blue Origin, propiedad de
Jeff Bezos. Lo que para muchos fue
una experiencia trascendental, para
Bloom habría sido motivo de burla.
Fuentes cercanas afirman que calificó
el vuelo de apenas 10 minutos como

“ridículo” y “vergonzoso”, comentario
que se habría dado durante una dis-
cusión privada, pero intensa.

Perry, quien fue criticada por besar
el suelo al volver a la Tierra, enfrentó
una ola de opiniones negativas en
redes sociales. Sin embargo, su círculo
cercano asegura que lo que más le
dolió fue la falta de apoyo emocional
por parte de su pareja. Este episodio
habría agravado los problemas que ya
existían en la relación, la cual desde
hace tiempo ha mostrado señales de
desgaste.

Otra situación que habría generado
tensión fue la invitación de Bloom a la
próxima boda de Jeff Bezos y Lauren
Sánchez. Mientras el actor planea asi-
stir, Perry no lo acompañará debido a
compromisos laborales, lo que habría
provocado nuevas discusiones sobre

prioridades y agendas personales.
Pese a las versiones que circulan, ni

Perry ni Bloom han emitido declara-
ciones oficiales. Sin embargo, allega-
dos a la pareja afirman que están
esperando el cierre de la actual gira de
la cantante para tomar decisiones
definitivas sobre su futuro.

En una reciente entrevista, Perry
comentó que ha aprendido a manejar
las críticas gracias al consejo de su ter-
apeuta: “Lo que piensen de ti no es
asunto tuyo”. Aun así, la incertidum-
bre rodea a la pareja, que desde su
compromiso en 2019 ha pospuesto
varias veces su boda, y ahora, según
los rumores, podría enfrentar su capí-
tulo final.

Por ahora, sus fanáticos siguen
atentos a cualquier señal que confirme
o desmienta la ruptura.

La actriz ha optado por contar su verdad a través de un documental titula-
do Atrévete a vivir, que será lanzado a finales de julio.

Prepara Florinda Meza
documental sobre su vida

El Universal.-                                               

La serie "Mentiras" se encuentra en
los cuernos de la luna de Latinoamérica,
al prácticamente estar en el Top 5 de al
menos 14 países desde su estreno la sem-
ana pasada, además de estar ahora en el
sitio 9 en Estados Unidos.

De acuerdo con Flix Patrol, página
web que recopila datos de producciones
estrenadas en streaming, la historia
encabezada por Mariana Treviño,
Belinda, Diana Bovio, Regina Blandón y
Luis Gerardo Méndez, se encuentra este
viernes en la primera posición en Costa
Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua,
El Salvador y México.

En tanto se encuentra en el segundo
sitio en Ecuador, Panamá y Perú, mien-
tras que la medalla de bronce la están
consiguiendo en Chile y Paraguay.

La página da seguimiento diario a las
producciones, por lo que se puede ver
que desde su lanzamiento el pasado día
13, "Mentiras, la serie" ha ido escalando
incluso posiciones, como ocurrió en
República Dominicana, donde debutó en
la posición ocho y ahora está en la cuatro.

Los únicos países que no la contem-
plan hasta ahora en su Top 5 son
Argentina, que la coloca en el sitio 10, así
como EU, que hoy la tiene en el

escalafón 9.
"Mentiras, la serie", es la versión tele-

visiva de la obra teatral con 16 años en
cartelera, donde originalmente se relata
la historia de cuatro mujeres que acuden
a un velorio, donde se dan cuenta de su
relación con el difunto.

La serie, que dirige Gabriel Ripstein
("Un extraño enemigo" y "600 millas")
para Prime Video, tiene algunos cambios
con relación a la puesta en escena de José
Manuel López Velarde. Cuenta con una
treintena de canciones populares de los
80.

Este viernes Prime Video informó que
la serie conformada por ocho episodios,
se posicionó oficialmente como el título
con mayor audiencia registrada en una
ventana de tres días en toda la historia de
la plataforma. La producción está
disponible en más de 240 países.

El guión de "Mentiras, la serie", corrió
a cargo del propio Ripstein, Ilse
Apellaniz (Rebelde) y Natalia García
Agraz (Érase una vez, pero ya no), con-
tando con la visión artística de López
Velardo.

Luis Gerardo Méndez ("Nosotros los
Nobles"), además de actor, funge como
productor con su compañía Cine
Vaquero, en asociación con la compañía
Pez Caja.

Lidera serie "Mentiras" el
streaming en Latinoamérica

Kids Choice Awards 2025: cuándo, cómo y
dónde ver desde México

Esta es la versión televisiva de la obra teatral con 16 años en cartelera.

Conducirá Diego Luna el programa "Jimmy Kimmel Live!"
El Universal.-                                        

El actor Diego Luna conducirá
por primera vez el programa de
televisión estadounidense "Jimmy
Kimmel Live!", pertenece a la
cadena estadounidense ABC; será
el mexicano quien iniciará las
sustituciones por las vacaciones de
verano de Kimmel, el programa no
es en vivo, pero se graba el mismo
día de la transmisión.

Jimmy Kimmel Live!" se
comenzó a transmitir en 2003,
actualmente se ha consolidado tan
bien que supera en audiencia de
otros shows como "The Tonight
Show Starring Jimmy Fallon".

La conducción de Diego Luna
será este 23 de junio, y aunque ha
sido invitado del late night show
en varias ocasiones, se trata de la
primera vez que sea el anfitrión.

Se informó que Luna compartirá
el escenario con figuras como
Emma Stone y el músico Jelly
Roll; A Luna, protagonista de
"Andor", le hizo jurar sobre "un

libro de carne" que mantendría los
estándares del programa, incluyen-
do bromas sobre "tu presidente".

"Jimmy Kimmel Live!" se graba

a las 16:00 horas en Los Ángeles, y
mantendrá su estructura habitual
pese al cambio de presentadores.

La incertidumbre rodea a la pareja, que desde su compromiso en 2019 ha pospuesto varias veces su boda.

"Jimmy Kimmel Live!" se graba a las 16:00 horas en Los Ángeles, y man-
tendrá su estructura habitual pese al cambio de presentadores.

Se realizará hoy sábado 21 de junio
de 2025.

La tensión entre la pareja habría escalado después del viaje
espacial de 10 minutos que realizó la cantante con Blue Origin



El Universal.-                                      

La IA (Inteligencia Artificial) puede

ser una buena herramienta útil para el

medio audiovisual, pero no se debe

abusar de ella y quitar puestos de tra-

bajo, advierte la Asociación Mexicana

de Cinematografía (AMC), luego de

que se diera a conocer el anuncio com-

ercial de un banco generado por com-

pleto con esa tecnología.

Alfredo Altamirano, co-presidente

de la AMC, detalla que en promedio un

comercial genera un mínimo de 80

empleos, los cuales se perdieron con

dicho anuncio hecho con IA.

Lamentablemente, indica, no existe

una legislación al respecto y tampoco

se puede pedir que se retire del aire el

producto, así que sólo queda concienti-

zar a las marcas y a la gente sobre el

uso adecuado de la IA.

¿CÓMO AFECTA LA IA A LA 
GENERACIÓN DE EMPLEOS 

EN MÉXICO?
"Nosotros alzamos la voz, pero

afecta a todos. Obviamente afecta a

cinefotógrafos, pero también a direc-

tores, productores, asistentes de pro-

ducción, arte, maquillistas, locaciones.

De por sí la industria está viviendo

tiempos complicados por varias cosas,

ahora se viene a rematar con esto",

comentó Altamirano en entrevista para

EL UNIVERSAL.

El co-presidente de la AMC dijo que

no están en contra de la IA, incluso

algunos cinefotógrafos asistieron a un

congreso alusivo donde se confirmó

que hay elementos que pueden servir

para su labor.

"No es ilegal lo que están haciendo

(en el caso del comercial bancario),

pero al final no es ético. Aquí es abrir

el debate y aprender a usar las her-

ramientas de manera responsable. No

se trata de desechar a la IA, también se

trata de aprender de todo esto", sub-

rayó Altamirano

Esta mañana, mediante una publi-

cación en su cuenta de Instagram, la

AMC alertó sobre las representaciones

artificiales y mal hechas.

"La IA no puede ni debe reemplazar

el trabajo de miles de profesionales.

Nuestro oficio importa. Nuestra ima-

gen no es prescindible. La AMC alza la

voz por una industria ética, humana y

con futuro", señaló Alfredo Altamirano

a EL UNIVERSAL.

¿QUIÉNES FORMAN LA AMC Y
QUÉ BUSCAN CON LA IA?

Entre los socios que integran la

Asociación Mexicana de

Cinematografía (AMC) se encuentran

Emmanuel Lubezki, ganador del

Oscar; Rodrigo Prieto, nominado al

premio de la Academia; Gabriel

Beristáin ("SWAT"), Alejandro

Martínez ("La casa del dragón"), Nico

Aguilar ("Pedro Páramo"), Juan José

Saravia ("Matando Cabos"), Dariela

Ludlow ("La liberación"), Erika Licea

("Las sufragistas") y Ximena Amann

("Sujo").

La AMC buscará que otros gremios

se vayan sumando a la petición y que

haga eco en una urgente ley al respecto

de la IA.

El uso de la IA en Hollywood fue

uno de los motivos por los que en 2023

los sindicatos de guionistas y actores se

fueron a huelga por varios meses,

parando por completo a la industria

comercial.
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Realizan Convención Numismática
para atraer turismo a Monterrey

César López.-                                    

El Gobierno de Monterrey participó

en la Convención Numismática y de

Coleccionables Monterrey 2025, la

cual tiene como objetivo fortalecer el

turismo cultural y la actividad

económica en la ciudad.

En representación de la adminis-

tración municipal, asistió Silvia Nancy

García, directora general de Turismo es

Cultura, quien recorrió las áreas de

exposición con monedas, billetes y

piezas de valor histórico y económico.

El evento se realiza en el Hotel Four

Points Galerías Monterrey y estará

abierto al público hasta el 21 de junio,

de 10:00 a.m. a 6:00 p.m. Reúne a

coleccionistas, compradores y visi-

tantes de todo el país, y promueve el

intercambio cultural y comercial.

Para esta edición participaron Juan

Montemayor, socio fundador; Alberto

Lozano, colaborador; y el alcalde de

San Pedro, Mauricio Fernández.

Con este tipo de iniciativas, la

administración que encabeza Adrián de

la Garza reafirma su compromiso con

el desarrollo de experiencias que

impulsan la economía local y fortale-

cen el orgullo por la historia de

Monterrey.

Invita MHM a vivir “Verano encantador
con textiles y el Grillo cantor”

César López.-                                      

Un “Verano encantador con textiles y el

Grillo cantor”, es lo que promete el Museo

de Historia Mexicana durante cuatro sem-

anas para niñas y niños en estas vacaciones.

A través de este curso de verano que se

realizará del 14 de julio al 8 de agosto de las

9:00 a las 13:00 horas de lunes a viernes, el

Museo de Historia Mexicana, invita a

explorar el arte textil mexicano, además de

crear, jugar, cantar, bailar y descubrir el

mágico mundo de las canciones de Cri-Cri.

El curso de verano está dirigido a niñas y

niños de 5 a 12 años, quienes vivirán una

experiencia divertida y de gran valor medi-

ante actividades que les permitirán acercarse

de forma lúdica a las exposiciones perma-

nentes y temporales del Museo de Historia

Mexicana y Museo del Noreste, fortalecien-

do su vínculo con la historia, el arte y la cul-

tura.

El costo por semana es de $500 pesos

por niño, e incluye materiales y camiseta del

curso, el cupo es limitado y las inscripciones

se realizarán a partir del viernes 27 de junio

de las 10:00 horas a las 16:00 horas, en las

oficinas de la Coordinación Educativa y

Atención al Visitante.

Además de conocer las exposiciones

permanentes y temporales, los participantes

realizarán manualidades —como acceso-

rios para disfraces y piezas textiles— y

actividades físicas/recreativas que incluyen

juegos de destreza, cooperación, equilibrio,

y nociones básicas de cocina creativa como

decoración y preparación sencilla de ali-

mentos temáticos y activaciones físicas.

Cada semana se destinará un espacio para

ensayar la presentación de cierre, que será

realizada por grupos.

Requisitos de inscripción: son CURP

impreso del menor, INE impreso del padre,

madre o tutor, Nombre y número del seguro

médico. Para más información, puede

comunicarse al teléfono 81 2033 9898 ext.

118.

CADA SEMANA ALGO NUEVO 
“Tejiendo diversión, preservando tradi-

ción”, 14 al 18 de julio, Inspirada en la

exposición Arte y pensamiento textil del

Museo de Historia Mexicana y la sala

Antiguo Noreste del Museo del Noreste,

esta semana permitirá descubrir el origen de

la tradición textil en México, así como téc-

nicas, materiales y pigmentos de origen veg-

etal, preservados con orgullo por culturas

como la tarahumara, binnizá (zapoteca) y

otomí.

“Pequeños tejedores, hilos y colores”, 21

al 25 de julio, Las niñas y niños conocerán

el arte textil mexicano y su importancia en

la historia de culturas como la nahua, amuz-

ga y huichol, apreciando su riqueza simbóli-

ca y estética.

“Música e instrumentos del Grillito con-

tento”, 28 de julio al 1 de agosto, tomando

como base el universo literario y musical de

Francisco Gabilondo Soler, a través de obje-

tos, imágenes, cuentos y canciones que inte-

gran esta entrañable muestra.

“Cri-Cri y sus amigos: una fiesta de

sonidos”, 4 al 8 de agosto, en esta última

semana, niñas y niños conocerán a los

entrañables personajes y canciones creados

por Francisco Gabilondo Soler, a través de

actividades artísticas, juegos y manuali-

dades, comprenderán la relevancia de este

compositor en el imaginario colectivo del

México del siglo XX y del presente.

Exigen Cinefotógrafos mexicanos regulación en el uso de la IA

Redacción.-                                     

Un grupo de obreros que instal-

aba tuberías de gas en el distrito

limeño de Puente Piedra se topó

con un sorprendente hallazgo

arqueológico: el cuerpo momifica-

do de una mujer, sentada y con

cabello castaño aún visible,

envuelto en un fardo de fibra veg-

etal.

El descubrimiento fue realizado

a solo 50 centímetros de profundi-

dad, una inusual cercanía a la

superficie, lo que llevó al arqueól-

ogo José Aliaga, de la empresa de

gas natural Cálidda, a intervenir

de inmediato. Según los expertos,

la momia, de entre 20 y 30 años,

pertenecería a la cultura Chancay,

civilización que prosperó entre los

años 1100 y 1470 d.C.

Junto al cuerpo se encontraron

vasijas, un plato con crustáceos y

una botella de cerámica decorada

con la figura de un pescador. Para

los arqueólogos, estos elementos

confirman que la mujer probable-

mente formaba parte de una comu-

nidad de pescadores.

En dos décadas, Cálidda ha reg-

istrado más de 2 mil 200 hallazgos

similares. Lima, con más de 400

sitios arqueológicos registrados,

sigue revelando rastros de culturas

antiguas bajo su suelo urbano,

donde pasado y presente conviven

a cada paso.

El uso de la IA en Hollywood fue uno de los motivos por los que en 2023
los sindicatos de guionistas y actores se fueron a huelga por varios meses.

La Convención Numismática y de Coleccionables Monterrey tiene como
objetivo fortalecer el turismo cultural y la actividad económica en la ciudad.

Este curso de verano se realizará del 14 de julio al 8 de agosto de las 9:00
a las 13:00 horas de lunes a viernes, en el Museo de Historia Mexicana.

Ofrece Casa de la Cultura ciclo de cine de Keanu Reeves
César López.-                                         

Conocido por la versatilidad al

interpretar personajes tan disímbo-

los entre sí, cargados de una fuerza

temperamental única, Keanu

Reeves se ha convertido en un

actor cuya filmografía es un

“deber ser” para cualquier cinéfilo.

Para ofrecer a las audiencias

mayores de 18 años un vistazo de

las películas de este actor, el

Cineclub de la Casa de la Cultura

de Nuevo León ofrecerá de manera

gratuita el ciclo “The Keanu

Reeves experience”, cada jueves, a

partir del 3 de julio a las 19:00

horas.

Reeves ha recibido numerosos

reconocimientos en el cine que

abarca una trayectoria de cuatro

décadas. En 2020, The New York

Times lo clasificó como el cuarto

mejor actor del siglo 21, y en 2022

la revista Time lo nombró una de

las 100 personas más influyentes

del mundo. 

Es conocido por sus papeles

protagónicos en películas de

acción, su amable imagen pública

y sus esfuerzos filantrópicos.

Abarcando filmes protagoniza-

dos por la estrella hollywoodense

desde la década de los 90, hasta su

más reciente protagonismo como

el vengador John Wick, las pelícu-

las que se proyectarán en la Sala

Gabriel Figueroa dan cuenta de su

valor como intérprete del llamado

séptimo arte.

La Casa de la Cultura de Nuevo

León se ubica en Colón 400 Ote.,

entre Mariano Escobedo y Emilio

Carranza, en el Centro de

Monterrey.

El ciclo “The Keanu Reeves experience” será cada jueves, a partir del 3 de
julio a las 19:00 horas.

El descubrimiento fue realizado a solo 50 centímetros de profundidad, una
inusual cercanía a la superficie.

Encuentran momia de mil
años durante obras en Lima

En esta edición participó el alcalde
de San Pedro, Mauricio Fernández.


